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Enfermeira cedida para o Estado, Carol Amador alega 
falta de recursos em ação contra a Prefeitura
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Sol com algumas nuvens.
Chuva à tarde e à noite.
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Votação
Eleição do Conselho Tutelar

tem três reeleitos
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Saúde
Prefeitura abre licitação para 

comprar equipamentos para o CIACA
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Prevenção
Carreta da Mamografia 

atende na Praça Euphly Jalles
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Personagem da Semana
Entrevista com Vanessa Tonholi, 

coordenadora de combate à endemias
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Mulher que perdeu R$ 485 mil disse que se tivesse, teria mandado mais
A moradora de Jales, de 

80 anos, que perdeu R$ 485 
mil em um golpe telefônico 
disse que fez as transferên-
cias ao longo de quase um 
mês e que o golpista que se 
passava por seu sobrinho 
ligava várias vezes por dia. 
O golpe foi  aplicado entre 
os dias 3 e 28 de agosto do 
ano passado. As declarações 
foram dadas em entrevista 
coletiva concedida na Cen-
tral de Polícia Judiciária, no 
fim da tarde de quinta-feira 
5 de outubro e veiculadas no 
programa Antena Ligada.

Ainda segundo ela ,  o 
golpe começou com uma 
l igação do falso sobrinho, 
na qual ele dizia que tinha 
sofrido um acidente que fe-
riu um casal e uma criança e 
precisava de dinheiro para 
assistência dessas vítimas. 
“Começou assim e foi suces-
sivamente pedindo dinheiro 
para pagar hospital ,  para 
levar o corpo da mulher para 
São Paulo...e teve dia que ele 
ligava duas ou três vezes no 

mesmo dia.  Começou pe -
dindo menos, depois foi su-
bindo e subindo até chegar 
no pico e no fim já era mais 
dinheiro”. 

No último contato, o ban-
dido pediu R$ 50 mil, mas a 
idosa já não tinha mais di-
nheiro na conta e recorreu 
a outro sobrinho que des-
confiou da história e entrou 
em contato com o que tinha 
supostamente sofrido o aci-
dente. Foi aí que descobriu 
se tratar de um golpe.  

Segundo o delegado 
Carlos Monteleone,  foram 
cumpridos 11 mandados 
de pr isão e que a transfe -
rência desses presos para 
Jales  exigir ia  uma grande 
operação logística, por isso 
eles ficaram no DEIC em São 
José dos Campos. Um deles 
está no sistema prisional, em 
Tremembé, cumprindo pena 
por outros crimes.  

Matéria completa da ope-
ração da Polícia Civil de Jales 
em São José dos Campos, na 
página Policial, A5.

Programa Saúde na Escola realiza palestra na ETEC

Profissionais das ESFs Dr. José Cicero Fontes Xavier (Rural) e Leonisio Gambero (Oiti) realizaram o Programa Saúde na 
Escola nas ETECs das unidades Central e Escola Agrícola
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Chuva de verão traz refresco para o jalesense em plena primavera
Algumas avenidas chegaram a acumular água, mas a chuva passou rápido e a previsão é de mais calor na semana que vem

Uma chuva típica de 
verão – no fim da tarde, de 
pouca duração, com relâm-
pagos e trovoadas, trouxe 
alento aos jalesenses nesta 
sexta-feira. Em alguns pontos 
houve queda de pequenas 
pedras de granizo e a água 
chegou a se acumular em 

algumas ruas e avenidas. Mas 
o maior volume não durou 
mais que 30 minutos. Porém, 
serviu para refrescar o ar cuja 
temperatura passava de 37ºC 
naquele momento. 

Segundo a previsão de 
meteorologia, o calorão com 
temperaturas acima de 35ºC 

deve perdurar na semana 
que vem. Porém há fortes 
chances de chuvas e tempo-
rais passageiros nos próxi-
mos dias. 

Neste domingo, por 
exemplo, há 90% de chances 
de chuva a qualquer hora do 
dia e da noite e pode chover 

até 30mm. Na segunda-feira, 
sol com muitas nuvens alter-
nado com períodos de céus 
claro e 60% de chance de 
chover até 15 mm. A tempe-
ratura varia entre 22ºC e 30ºC.  
Na terça as chances de chuva 
diminuem e a temperatura 
fica entre 20ºC e 35ºC.  

Na manhã de quinta-feira, 
dia 28 de setembro, equipes 
das ESF Estratégia de Saúde 
da Família Dr. José Cícero Fon-
tes Xavier (Rural) e Leonísio 

Gambero (Oiti) estiveram na 
Escola Técnica Dr. José Luiz 
Viana Coutinho – ETEC (Escola 
Agrícola) para realizar mais 
uma etapa do PSE – Programa 

Saúde na Escola, desenvolvido 
pelos Ministérios da Saúde e 
da Educação com o objetivo 
de promover a qualidade de 
vida dos alunos, abordando 

questões relacionadas à saúde 
dos estudantes. Na semana 
passada, o programa foi reali-
zado na unidade ETEC, na Rua 
13, no Centro.
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Nos meus textos, o Zé, seja qual for, é escrito 
com letra maiúscula. Esse tipo de gente é tão 
desprezado que pelo menos o croniqueiro pé-
-de-chinelo tem que lhe dar importância. A vida 
é que importa!

Quando alguém quer desqualificar um su-
jeito, dizer que não vale o que o gato enterra, 
passa-lhe um apelido bem ralé. Em turma de 
peão, gente que trabalha no pesado, chamar um 
colega disso ou daquilo é a coisa mais comum. 
Bullying. 

Quando a vida apronta alguma armadilha, a 
pessoa pensa em mudar-se de cidade, começar 
tudo de novo. Eu mesmo pensei nisso nesses 
meus dias difíceis. Ir começar tudo de novo 
numa outra cidade, mas fazer isso aos 75 anos? 
Em Araçatuba, sou um Zé Mané conhecido, 
noutra cidade, seria mais um Oreia Seca no ano-
nimato em terras estranhas. 

O sentimento de pertença, ser de um deter-
minado grupo ou lugar, faz parte da autoestima. 
Eu falo de boca cheia que sou de Araçatuba, 
nascido e criado, capiau legítimo. Todos sabem 
que sou doido, conhecem meus defeitos e me 
aceitam assim.

Alguns chamam esse sentimento patriótico 
de “terrinha” ou “santa terrinha”, como chamam 
Portugal os portugueses em diáspora pelo 
mundo.

A invisibilidade social é um sentimento de 
rejeição doído. Numa universidade brasileira, 
essa experiência foi realizada. Apenas são cum-
primentados no câmpus mestrados e doutora-
dos. Um professor muito querido se atreveu a se 
fantasiar de gari, trabalhar entre eles, o doutor 
sumiu,  nem olhavam para ele no tempo de 
fantasia.  

Ao contrário de Zé Mané é seu doutor. Não 
suja a roupa para trabalhar, sempre na estica. 
Não precisa ter título não, apenas carro bom, 
bem vestido e boa aparência (branco, por exem-
plo). É um esperto na vida. As aparências ainda 
enganam. O próprio Zé Ninguém cai fácil. 

Entre nós, sujar a roupa para trabalhar é um 
sujeito desvalorizado. Isso começou na escra-
vidão.

Jesus Cristo encontrou dificuldades na sua 
pregação no bojo da sociedade judaica. O seu 
despojamento material, sua pobreza, depunha 
contra suas palavras. Esse não é o filho do José, o 
carpinteiro, ou seja, um Zé Mané?

            

*É professor, jornalista e escritor. Mem-
bro das academias de letras de Aaçatuba-SP, 
Andradina-SP, Penápolis e Itaperuna-RJ  

Impossível celebrar a Festa de São Francisco 
de Assis sem se lembrar de sua fiel seguidora, 
Clara de Assis, que também alcançou a glória de 
Deus. Estes dois ícones da fé, esperança e carida-
de nos fazem crer que o Amor pode e deve ser 
amado, nas pessoas e situações que estão diante 
de nós.

O sacerdote salesiano e fundador da Comuni-
dade Canção Nova, padre Jonas Abib, mergulhou 
nas virtudes franciscanas e compôs uma linda 
canção em 1977, fazendo emergir toda a riqueza 
dessa espiritualidade.

Na primeira estrofe, o compositor convida 
toda a humanidade a ser fraterna e a cantar ao 
mundo que o “Amor vencerá!”

Irmão Francisco, irmão de todo irmão. Clara 
de Assis, irmã de toda irmã. Cantam ao mundo 
só Deus nos bastará, O amor é lindo, ele vencerá.

Já na segunda estrofe, o salesiano, tão dedi-
cado ao ensino, tem a humildade de pedir a São 
Francisco que nos ensine a buscar a santidade, 
clareando nossos caminhos e nos conduzindo ao 
“Caminho, Verdade e Vida”, no serviço a Deus e às 
pessoas, mesmo que desconhecidas, pois somos 
todos sua imagem e semelhança.       

Irmão Francisco, vem me ensinar, Clara de 
Assis aponta o que fazer.

Para que o Senhor seja o tudo em mim. Para só 
servi-lo que devo fazer? Vem dizer.

Por fim, a canção é muito clara e franciscana 
ao afirmar, categoricamente, o que devemos 
fazer no seguimento a Jesus, para que sejamos 
perfeitos no Amor, que aprendemos a amar. Esse 
ensinamento, podemos conferir nos últimos 
versos da canção:

Se você quiser servir a Deus, Faça poucas coi-
sas, mas as faça bem.

Pedra por pedra, com esperança de ver Jesus. 
Dia após dia, com alegria, sempre buscando além.

Recitando a letra dessa belíssima canção 
do nosso saudoso e carismático padre Jonas, 
que amou profundamente a Deus e ao próximo 
como a si mesmo, e gastou sua vida na missão de 
evangelizar, começando pela juventude, quero 
celebrar São Francisco de Assis. Este santo, que 
emprestou seu nome ao papa, é reverenciado 
como padroeiro da ecologia, defensor da Mãe 
Terra, nossa Casa Comum; protetor dos animais 
e Pai dos Pobres.

Que seu exemplo de fé e vida faça de mim e 
de você, instrumentos da Paz do Senhor Jesus, no 
aqui e agora deste mundo, desta geração.

Paz e Bem!
          

*É jornalista na Assessoria de Imprensa, 
com participação especial no Jornal Café da 

Manhã, pela Rádio Canção Nova, em Cachoei-
ra Paulista (SP).
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Zé Mané, Zé Ruela, Oreia Seca, Zé Ninguém “Tema de Clara e Francisco”

AR CONDICIONADO NOS POSTES
Uma indicação inusitada foi apresentada na sessão 

desta terça-feira, dia 3, durante a realização da sessão 
ordinária da Câmara Municipal de Fernandópolis. O 
vereador Aparecido Moreira da Silva (PTB), conhecido 
como Cidinho do Paraíso propôs a instalação de aparelhos 
de ar-condicionado em todos os postes de energia elétrica 
e climatizadores daquele município. “Não sou louco. Não 
é loucura minha. Se não pode colocar na cidade toda, co-
loca no centro comercial. Instalaram no Catar, por que não 
pode instalar aqui? Dr. Enéias também era um louco, mas 
isso ainda vai acontecer. Não é loucura minha”, declarou 
na tribuna da Câmara em plena Sessão Ordinária. Pior que 
não foi a primeira vez. Ele também fez essa mesma pro-
posta durante as eleições de 2022 quando disputou uma 
vaga para deputado. Cidinho do Paraíso é o vereador mais 
votado de toda história de Fernandópolis, obtendo 2.881 
votos no pleito de 2016, superando o recorde que era de 
Ricardo Franco de Almeida, eleito em 1982 com mais de 
2 mil votos. Em 2020 Cidinho foi reeleito com 574votos.

CEI DA VINGANÇA
Finalmente foram definidos por sorteio os integrantes 

da Comissão Especial de Inquérito criada para apurar 
a gastança feita por vereadores em viagens oficiais do 
legislativo e do executivo. O sorteio foi necessário pois 
houve empate de dois votos entre dois vereadores indica-
dos, Bruno de Paula (PSDB) e Carol Amador (MDB). Os 
outros dois já tinham sido definidos. Deley Vieira (UB) e 
Riva Rodrigues (PP) receberam três indicações cada um. 
A CEI terá duração de 90 dias, podendo ser prorrogada por 
igual período. Talvez, apenas talvez, consigamos saber o 
que Elder Mansueli tanto fazia em restaurantes da região 
da Santa Ifigênia e onde está o recibo do conserto que ele e 
Carol precisaram fazer no carro da Câmara enquanto eles 
almoçavam numa churrascaria de Rio Preto. Será que o 
controlador interno da Câmara vai ser ouvido? Será que 
o financeiro vai explicar os pagamentos “heterodoxos”, 
como água mineral de R$ 43,00? 

LIÇÃO DE MARKETING ÀS AVESSAS 
Uma instituição financeira com agência em Jales realizou 

uma festiva no sábado, 7, em praça pública para comemorar 
os seus 40 anos de fundação, com direito a show da dupla 
João Bosco e Vinícius e tudo mais. Até aí tudo bem. O pro-
blema é que a organização interditou a rua a partir de segun-
da-feira, 2, para armar as tendas de alimentação, fechando a 
rua por uma semana inteira. Vários comerciantes localizados 
naquela região da cidade procuraram este “escriba” para 
reclamar da queda no movimento durante o período. Sem 
contar os transtornos para os motoristas que, desavisados, 
se deparavam com a rua fechada e tinham que contornar e 
buscar outras alternativas. Pra eles, uma informação: vem 
mais por aí.  

NOVA ATRIBUIÇÃO 
A vereadora que ganhou fama por criar milhares de pro-

jetos instituindo o “dia disso”, “dia daquilo” e uma centena 
de inócuas “frentes parlamentares” para os mais diversos 
objetivos (só pra fazer volume) está tentando atribuir mais 
uma função aos já atribulados servidores municipais: abas-
tecer diariamente com água e ração os recipientes que a 
Prefeitura deverá colocar em frente aos imóveis públicos no 
centro e bairros da cidade. A mesma vereadora entrou com 
um processo contra a Prefeitura para cobrar uma diferença 
de cálculos de insalubridade adicional de tempo de serviço, 
assim como o recebimento dos retroativos dos últimos 5 
anos. Apesar dos vencimentos de R$ 5 mil mensais que ga-
nha como vereadora e do salário de enfermeira no município 
(atualmente está cedida para o Estado), a moça está pedindo 
assistência judiciária gratuita, alegando não ter condições de 
arcar com as despesas judiciais.  

ORAÇÕES
O prefeito Luís Henrique teve que cancelar alguns compro-

missos e se deslocar repentinamente para a sua cidade natal, Bu-
ritama, e depois para Araçatuba. É que a professora aposentada 
Sônia Moreira, mãe dele, sofreu um AVC hemorrágico na tarde 
da última quarta-feira, 4 de outubro. Dona Sônia passou por uma 
cirurgia e foi internada na UTI do hospital da Unimed em Araça-
tuba. LH esteve com ela durante toda a manhã de quinta-feira e 
contou a este “escriba” que os médicos estavam tentando aliviar a 
pressão intracraniana. Na tarde de sexta-feira, Dona Sônia perma-
necia na UTI e seu estado era estável. “A gente tem que se apegar 
a Deus porque para Ele nada é impossível”, disse o prefeito.  

SEMANA HISTÓRICA
Nesta semana, fez um ano que Lula voltou ao poder pela ter-

ceira vez. Todas por eleição direta. Graças à Constituição Federal 
de 1988, que também completou 35 anos nesta semana. Pra quem 
não se atentou, também falta um ano para a próxima eleição 
municipal. O quadro de marasmo atual é bem diferente das mo-
vimentadas eleições anteriores. Muito provavelmente pelo bom 
desempenho da atual administração, que desestimula aventuras 
oposicionistas, salvo casos raros de radicalismo. Alguém viu 
alguma movimentação de candidatos? Teremos candidato único 
novamente? Teremos candidato de oposição pra valer ou só de 
figuração?

FISCALIZAÇÃO
No período de 3 a 11 de outubro, uma equipe nomeada pelo 

prefeito Luís Henrique está fazendo visitas in loco, para fins de 
monitoramento e avaliação do cumprimento dos convênios às 
entidades sociais A.A.C.A.J. , SACRA, APAE, Lar dos Velhinhos 
São Vicente de Paulo de Jales, Fundação Pio XII - Unidade Jales, 
e Santa Casa de Misericórdia de Jales. Não se trata de qualquer 
desconfiança, mas de obrigação legal para apurar a execução do 
objeto do convênio e a correta aplicação do dinheiro público. 

FOLGA
Como de costume, Decreto Municipal declarou ponto facul-

tativo no dia 13 de outubro, próxima sexta-feira, nas repartições 
públicas municipais pertencentes à Administração Direta e Au-
tarquias. O dia 12 de outubro (quinta-feira) é feriado nacional, no 
qual é comemorado o “Dia de Nossa Senhora Aparecida”. Além 
disso, o calendário escolar de 2023, já prevê a folga no dia 13. O 
disposto não se aplica às unidades que prestam serviços essenciais 
e de interesse público, que tenham o funcionamento ininterrupto. 

CONCURSO PARA GCM
O prefeito anunciou a criação de mais 100 vagas para o 

quadro da Guarda Civil Municipal na noite desta segunda-fei-
ra, 2, na Cerimônia de entrega da Medalha de Ato de Bravura 
para 39 GCMs. Calma, gente. Foi o prefeito Edinho Araújo, 
de Rio Preto. Em Jales, ainda vai demorar alguns meses até 
que o concurso com as primeiras vagas seja realizado.
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VANESSA DA SILVA TONHOLI
COORDENADORA DA EQUIPE DE COMBATE À ENDEMIAS

A Tribuna: Podemos afirmar 
que a dengue, zika, leishma-
niose e até o escorpião, estão 
ligados a um principal fator: a 
falta de cuidados com os quin-
tais e os terrenos sujos? Se os 
terrenos estiverem limpos, fica 
mais difícil ter essas doenças, 
mas se estiver sujo pode até 
ocorrer tudo isso junto ao mes-
mo tempo?

Vanessa Tonholi: Sim. Para 
controlar todas essas doenças 
a população tem que manter 
os terrenos limpos, porque 
no caso da leishmaniose o 
mosquito se desenvolve em 
terrenos onde tem material 
orgânico em decomposição, 
são quintais com folhas e fe-
zes de animais que se tornam 
criadouro do mosquito. Quin-
tais que não são limpos com 
frequências. Na questão do 
escorpião são entulhos, como 
madeira, restos de constru-
ção, e materiais recicláveis em 
excesso, e a dengue está in-
cluído nisso porque qualquer 
recipiente pode se tornar um 
criadouro. São coisas que a 
gente consegue controlar

A Tribuna: A Prefeitura faz 
campanhas frequentes, você 
dá entrevista no rádio, no jor-
nal, são fatores que toda a po-
pulação conhece. Por que será 
que isso ainda permanece? 
Será que a pessoa precisa sen-
tir na pele o problema para 
depois tomar uma atitude?

Vanessa Tonholi: Existem 
estudos que mostram que 
quando a gente tem um ano 
epidemiológico com muitos 
casos, nos outros dois seguin-
tes têm poucos casos. É por-
que você vê o seu vizinho ou o 
seu parente sendo alcançados 
pela doença e resolve tomar 
os cuidados, começa a prestar 
a atenção, mas depois que o 
medo passa, quando o assunto 
cai no esquecimento, vem uma 
nova epidemia. Eu trabalho 
nisso já tem 19 anos. Ontem 
mesmo conversei com uma 
pessoa que disse que se lem-
bra de quando eu fui na escola 
que ela estudava para falar 
sobre a dengue. Então quan-
do a gente pensa que demos 
orientação a uma criança que 
se tornou adulta, era pra não 
existir mais esse problema. Se 
eu conscientizei uma criança, 
o adulto não deveria deixar o 
seu quintal sujo. Mas quando a 
gente fala em conscientização, 
mudança de hábito é muito 

difícil. Às vezes, o morador jus-
tifica a falta de cuidado porque 
tem um buraco no asfalto. Tem 
que arrumar o buraco, lógico, 
mas um erro não justifica o 
outro. Às vezes, a pessoa cui-
da bem do seu quintal, mas é 
proprietário de um terreno do 
outro lado da cidade e não se 
preocupa com ele. Enfim, esse 
trabalho é muito lento e às ve-
zes a pessoa só lembra do risco 
quando a doença chega a ela. 

A Tribuna: São cuidados 
permanentes, né? Não pode 
ser só um período do ano nem 
um dia só.  

Vanessa Tonholi: Exata-
mente. O período de transmis-
são da dengue, por exemplo, é 
de setembro a janeiro. Só que 
os cuidados em outros perío-
dos do ano vão garantir que os 
mosquitos não se proliferem 
nesse período. Então é bom 
frisar que são cuidados per-
manentes. Todo dia você tem 
que tirar um tempinho para 
verificar o seu quintal.

A Tribuna: Agora, por exem-
plo, estamos no começo de ou-
tubro e já temos alguns casos 
de dengue. Isso é meio fora de 
época, né?

Vanessa Tonholi: Este ano a 
gente registrou poucos casos 
positivos, apenas 48 de den-
gue e 27 de chikungunya, mas 
não interrompemos a trans-
missão. Tivemos casos em todo 
o ano, inclusive nos meses em 
que não costuma acontecer, 
como junho, julho e agosto. 
Isso não é bom porque mostra 
que o vírus circulou o ano todo 
e se tivermos um verão com 
muitas chuvas pode haver um 
aumento grande de casos.  

A Tribuna: Você falou em 
chuva, então é bom lembrar 
que ela é um dos fatores que 
agrava a proliferação dos mos-
quitos, mas não é o único. Tem 
os famosos recipientes que 
viram criadouros. 

Vanessa Tonholi: A gente 
tem criadouros o ano todo 
porque tem recipientes que 
não dependem da chuva pra 
existir. É o caso do bebedouro 
dos animais que precisam ser 
limpos toda a semana, das pis-
cinas que precisam ser tratadas 
com cloro, as caixas d’água que 
precisam estar tampadas... mas 
por que aumenta? Porque no 
período da chuva qualquer 
recipiente com água por mais 

de três dias pode se tonar um 
criadouro. Até um baldinho 
que a criança brincou no fim 
de semana. Se ficou ao relento 
e tomou chuva, ele pode se 
tornar um criadouro. Quando 
tem chuva, aumenta a oferta 
de recipientes que podem acu-
mular água. 

A Tribuna: Nos bairros mais 
carentes, com mais imóveis em 
construção têm mais casos de 
dengue do que os mais abas-
tados onde as residências já 
estão terminadas?

Vanessa Tonholi: Bairros 
mais carentes têm mais casos 
porque normalmente tem mais 
moradores juntando material 
reciclável. Quando o agente 
visita esses locais, ele orienta, 
mas não consegue retirar tudo 
porque é o sustento daquela 
família e quando chove muita 
coisa vira criadouro ao acumu-
lar água. Então a gente tem sim 
essa questão. Em bairros no-
vos onde tem muita constru-
ção, o problema é o escorpião. 
Acontece muito de quem está 
construindo jogar o restante 
desse material de construção 
ao relento. E tem casos em que 
o escorpião já vem com o ma-
terial que ele comprou da loja. 

A Tribuna: Houve caso de 
acidente com escorpião este 
ano em Jales?

Vanessa Tonholi: Sim, a 
gente tem durante todo o ano. 
Não tivemos óbitos. É muito 
perigoso, principalmente em 
crianças de até dez anos. Esse 
perfil é o que tem maior índice 
de óbitos no Estado de São 
Paulo. Então a orientação é, 
se levou uma picada de es-
corpião, não fica pensando. 
Vai direto para a UPA. Prin-
cipalmente se for criança. O 
adulto vai sentir muita dor, 
mas normalmente evolui bem, 
mas as crianças podem ir a óbi-
to. Normalmente a janela de 
atendimento é que vai levar a 
óbito. Eles orientam que leve 
ao atendimento no máximo, 
em 40 minutos ou uma hora, 
principalmente as crianças. 
Tem que ser imediato. 

A Tribuna: Existe alguma 
orientação sobre procedimen-
tos que devem ser adotados 
entre o momento da picada até 
o momento do atendimento?

Vanessa Tonholi: Não faça 
nada! Não coloque gelo por-
que aumenta a dor e faz o ve-

neno ficar concentrado. Não 
faça torniquete. No máximo 
lavar. O correto é ir correndo 
para a UPA.

A Tribuna: Que tipo de ati-
tude deve tomar quem souber 
de quintais sujos ou galinhei-
ros, enfim, locais que podem 
proliferar mosquitos?

Vanessa Tonholi: Existe 
uma lei municipal que proíbe a 
criação destes animais em área 
urbana. Hoje a vigilância sani-
tária é que faz esse trabalho de 
notificar, autuar e multar quem 
tem a criação desses animais, 
mas a gente sofre um grande 
problema. Às vezes, a gente 
vai ao local da denúncia e a vi-
gilância notifica e dá um prazo 
para retirar os animais. Depois 
de um certo período a pessoa 
vai e volta a criação, então é o 
problema da conscientização. 
Se o morador não se conscien-
tizar, a gente vai ficar batendo 
na mesma tecla e a pessoa vai 
continuar. 

A Tribuna: E como está a 
equipe de vocês? Tem pessoal 
suficiente?

Vanessa Tonholi: A minha 
equipe não está completa, mas 
a Prefeitura contratou uma 
empresa terceirizada que está 
ajudando muito e a gente está 
conseguindo fazer o trabalho. 
Já está revisto um novo proces-
so seletivo para contratar mais 
pessoal. 

A Tribuna: Vocês ainda es-
tão fazendo aquele fumacê 
individual nas casas?

Vanessa Tonholi: Quando 
tem casos positivos na área, 
sim. Fazemos o bloqueio de 
eliminação de criadouro, soli-
cita o inseticida para o estado 
e aplica na região. 

A Tribuna: Muita gente 
reclama que não tem mais 
aquele fumacê que passava 
nas ruas. Não é meio que aque-
le caso do buraco na rua? As 
pessoas não limpam os seus 
quintais e querem que a Prefei-
tura passe o fumacê, jogando 
a responsabilidade pra cima 
da Prefeitura e achando que 
não precisa limpar o quintal, se 
tiver o fumacê. 

Vanessa Tonholi: Exata-
mente. As pessoas chamam 
a gente para passar veneno 
para pernilongo, escorpião e 
dengue na cidade inteira, vai 
resolver o problema? Não, isso 

que acontece. Na hora que pas-
sa o fumacê, a primeira coisa 
que as pessoas fazem é fechar 
a casa para não sentir aquele 
cheiro desagradável. O mos-
quito se esconde exatamente 
dentro de casa, então já cai a 
eficácia. Quando a gente passa 
o fumacê, parte vai embora 
com o vento e o mosquito cria 
resistência e vai perdendo a 
eficácia com o tempo e precisa 
mudar a fórmula. Por fim, o 
inseticida mata no momento, 
só dura cerca de 20 minutos 
depois. Se tem criadouro, vai 
eclodir e no dia seguinte tem 
de novo. Quando a gente passa 
em bairros onde foi registra-
do casos de dengue é porque 
a gente tem certeza de que 
existe mosquito contamina-
do transmitindo a doença e 
é pra matar esses mosquitos 
contaminados. E antes a gente 
fez a vistoria para eliminar os 
criadouros pra não voltar a 
acumular água e voltar a criar 
o mosquito. Inseticida não é o 
salvador da pátria. O mesmo 
acontece com o escorpião. Ele 
percebe o inseticida e já está 

comprovado que ele se des-
loca para fugir e depois volta 
para aquele lugar que tem o 
esconderijo dele. 

A Tribuna: Eu lembro que 
antigamente a orientação 
era para não deixar acumular 
água limpa parada, mas depois 
passou a ser não deixar água 
parada de tipo nenhum. Ele 
evoluiu, né?

Vanessa Tonholi: Sim. 
Antigamente a gente tinha 
uma relação de objetos que 
os agentes deveriam procu-
rar nas vistorias residenciais. 
Eram em torno de cinco ou seis 
recipientes. Hoje a gente tem 
pelo menos 40. O mosquito 
foi evoluindo e se adaptando 
tanto na resistência quanto 
nos criadouros. A tinta, o cal 
vai perdendo as suas proprie-
dades com o passar do tempo, 
vai se diluindo na água.

A Tribuna: Teve caso de zika 
este ano em Jales?

Vanessa Tonholi: Não, ne-
nhum.
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O Sarau no Ponto já tem 
uma data marcada para movi-
mentar a vida cultural de Jales.

No próximo dia 14 de ou-
tubro, sábado, às 19h30, será 
realizado mais uma edição 
do evento cultural, Sarau no 
Ponto, com muita arte e cultu-
ra, para Jales e região. O palco 
para esse espetáculo ao ar livre 
será montado em frente ao 
Ponto de Cultura Escola Livre 
de Teatro, localizado na Rua 
Sete esquina com a Rua Seis, 
anexo ao Teatro Municipal.·.

O formato será o mesmo 
das outras edições, com espa-
ços para diferentes públicos, 
que poderão assistir a apre-
sentação do “Teatro de Lampe 

Lampe: Você conhece a pisa-
deira?” com Esmeraldina Reis. 
Simultaneamente as apresen-
tações, haverá o “Pé de Poesia”, 
um local poético, voltado ao 
universo da literatura e leitura. 
Nesse espaço, o público po-
derá encontrar a famosa feiri-
nha do livro, além de diversos 
poemas que são expostos e 
disponibilizados a todos.

O Sarau no Ponto ainda 
será palco do lançamento do 
livro “Marcha do Silêncio”, do 
escritor Itamar Cardin.

No “Pontinho de Cultura”, 
um espaço voltado para as 
crianças, haverá brincadeiras 
lúdicas, atividades e oficinas 
para incentivar a criatividade 
dos pequenos. Nesta edição, 

as atividades que acontecerão 
no Pontinho de Cultura serão: 
Oficina de Arte em Papel, de 
Oficina de Arte na Pele (pintura 
facial) e de Oficina de Escultu-
ras em Balão.

Quem prestigiar o Sarau 
também vai encontrar a Escola 
de Dança New Corpus, a apre-
sentação musical da cantora 
Gabi Feltrin e a apresentação 
do cantor Josafá Seixas, que 
fará um cover do consagrado 
Raul Seixas. Um palco livre, 
chamado de “Aqui Se Faz”, vai 
fazer parte do Sarau no Ponto, 
para as apresentações e mani-
festações artísticas. O espaço 
é democrático para todos que 
quiserem se apresentar.

Não para por aí. O público 

ainda poderá estar no “Sabor e 
Prosa”, onde serão vendidos o 
tradicional cachorro quente e 
bebidas. Esse lugar é ideal para 
saborear e prosear.

Essa edição do Sarau no 

Ponto é uma realização do 
Ponto de Cultura Escola Livre 
de Teatro e da Prefeitura Mu-
nicipal de Jales através da Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Cultura e Turismo, 

por meio de Emenda Imposi-
tiva destinada pelos vereado-
res: Andrea Moreto, Bismark 
Kuwakino, Carol Amador, Elder 
Mansueli, Hilton Marques e 
João Zanetoni.

Daniel Zílio

Alexandre Ribeiro
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Fale Conosco

A TROCA DE PARAABRISA
A TROCA DE FARÓIS E 
   LANTERNAS 
A INSTALAÇÃO DE CAPOTAS 
   MARÍTIMAS 
A INSTALAÇÃO DE ENGATES   
A TROA TROCA DE ESCAPAMENTOS 
A TROCA DE BORRACHA DE  
   PORTA 
A TROCA DE FECHADURAS 
A TROCA DE PARAACHOQUE 

MAIOR PROGRAMA
DE RECUPERAÇÃO 
ASFÁLTICA JÁ VISTO
EM JALES

Recape em toda cidade

++
Programa Nossa Rua, asfaltando estradas de terra

Eleição do Conselho Tutelar tem três reeleitos
A eleição para o Conselho 

Tutelar de Jales realizada no 
domingo passado, dia 1º de 
outubro, transcorreu tranqui-
lamente, sem nenhuma inter-
corrência significativa. Apenas 
um pequeno problema na dis-
tribuição das listas de eleitores 
que, contudo, não afetou o an-
damento da votação.  

Três conselheiros atuais fo-
ram reeleitos: Marilene Antunes 
(276 votos), Sandra Emer (240) e 
Alexandre Aparecido de Olivei-
ra (190 votos). Os outros eleitos 
foram Roseli Aparecida Bracero 
(219 votos) e Hélio Takayoshi 
(171 votos) que foram eleitos 
para o primeiro mandato. Os 
eleitos terão remuneração men-
sal de R$ 2.647,85. 

Os suplentes em ordem de 
colocação são Domingos Apa-
recido Pedro, Silvana Scatena, 
Dione Jodas da Silva, Josiel Bri-

tos da Silva e Paulo Henrique 
de Souza. Fernanda Navarro (4 
votos), Maria das Graças de Ma-
tos (3 votos) e Gelce Machado 
de Paula (2 votos) foram os três 
menos votados. 

Segundo a vice-presidente 
da comissão organizadora, Ma-
risley Berceli, a presença de pú-
blico foi maior do que em plei-
tos anteriores e o maior fluxo 
de público se deu no período da 
manhã. “Já é a terceira eleição 
que eu trabalho e percebemos 
que o fluxo de pessoas foi muito 
maior este ano. Na última elei-
ção tivemos mais de 3 mil votos, 
mas tivemos que dividir por 
cinco candidatos e agora foi um 
voto por eleitor, então a gente 
percebe que realmente aumen-
tou. Eu acho que essa mudança 
trouxe mais a população para 
votar. Ficamos muito felizes que 
a quantidade de eleitores tenha 
aumentado”.

Na sua opinião, a mudança 
na quantidade de candidatos 
que poderiam ser votados por 
cada eleitor facilitou o processo 
e deu mais segurança aos elei-
tores. “Além de ser mais rápido 
votar em um único candidato 
do que votar em cinco, como 
era antes, a gente percebeu 
que o eleitor tinha mais firmeza 
de opinião. Antes muita gente 
tinha certeza sobre em um ou 
dois candidatos, mas era obri-
gado e escolher os outros para 
preencher a lista dos que ele 
deveria votar”.  

“Tanto que tivemos muito 
poucos votos em branco ou 
nulos”, completou. 

O próximo passo é ministrar 
um treinamento no início de 
dezembro para todos os can-
didatos, inclusive os que não 
foram eleitos, para que estejam 
preparados em caso de convo-
cação.

No começo de dezembro, todos os candidatos (eleitos ou não) ao Conselho Tutelar poderão 
passar por um treinamento oferecido pelo CMDCA. Nova composição do Conselho foi 

definida no domingo passado

Sarau no Ponto será realizado no próximo dia 14 de outubro 
e promete levar muita cultura e arte para o público

O Sarau no Ponto será realizado novamente no anexo do Teatro Municipal
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A Secretaria de Estado 
da Educação afastou os inte-
grantes da direção de escola 
estadual de Votuporanga, 
onde um aluno autista teria 
sido estuprado por outros 
estudantes. O caso está sendo 
investigado pela Delegacia 
de Defesa da Mulher (DDM) 
da cidade. Também foi aberta 
uma apuração interna pela 
pasta estadual. 

Segundo a polícia, o abuso 
sexual teria ocorrido em 26 de 
setembro deste ano, no perío-
do de aulas da Escola Estadual 
José Manoel Lobo. A vítima 
teria sido levada para um ba-
nheiro por outros adolescen-
tes, que cometeram e filmaram 
o abuso.

A criança teria contado 
para a mãe o abuso sofrido, 
que imediatamente procurou 
a Polícia Civil para denunciar 
o caso. Ao ser comunicada da 
suspeita de abuso, a direção do 
estabelecimento de ensino es-
tadual, depois da identificação 
de todos os alunos envolvidos, 
determinou o afastamento 
temporário deles da sala de 
aula até a conclusão das inves-
tigações.

Por meio de nota, a pasta 
estadual manifestou “repúdio 
contra toda e qualquer forma 
de abuso, violência e impor-
tunação sexual”. Além disso, 
informou que o caso também 
está sendo apurado pela Dire-
toria de Ensino de Votuporan-
ga. Caso os funcionários da es-
cola sejam responsabilizados, 
eles serão alvos de sanções 
administrativas.

Os pais dos estudantes en-
volvidos foram convocados 

para reunião na Diretoria de 
Ensino e o caso foi inserido 
no Programa de Melhoria da 
Convivência e Proteção Escolar 
(Conviva-SP).

“A Secretaria vai intensificar 
ações de inclusão e mediação 
com os estudantes e equipe 
escolar. O aluno poderá reali-
zar atendimento pelo Progra-
ma Psicólogos na Educação, se 
autorizado por seus responsá-
veis. A pasta e a DE Votuporan-
ga seguem à disposição das 
autoridades e comunidade 
para mais esclarecimentos”, 
informou o governo estadual.

Responsável pela investi-
gação, a delegada de polícia 
Maria Letícia Negreli diz que 
foi aberto sindicância admi-
nistrativa na DDM de Votupo-
ranga para apurar o caso. “Já 
foram colhidos depoimento 
da mãe da vítima, dos outros 
estudantes envolvidos, acom-
panhados de seus responsá-

veis, funcionários e direção 
da escola, cada um com a sua 
versão. Também conseguimos 
cópias das imagens internas 
de monitoramento, que vão 
passar por perícia e nossa aná-
lise para verificar o que de fato 
foi registrado”, diz a delegada.

Como há suspeita de que o 
abuso sexual teria sido filma-
do, os celulares dos adolescen-
tes envolvidos foram apreen-
didos para serem periciados. 
Mesmo que tenham deletado 
as imagens, o Instituto de Cri-
minalística tem condições de 
fazer a recuperação.

A delegada Maria Letícia 
afirma que, caso fique com-
provado o abuso contra o estu-
dante, os alunos envolvidos fi-
cam sujeito a punições que vão 
desde medidas socioeducati-
vas até a internação provisória 
na Fundação Casa, conforme 
critério da Vara da Infância e 
da Juventude de Votuporanga.

Agentes da Delegacia de 
Investigações Gerais (DIG) de 
Jales foram até São José dos 
Campos, no Vale do Paraíba-SP, 
para prender integrantes de 
uma quadrilha especializada 
em aplicar golpes por telefone, 
principalmente em idosos. A 
operação pretendia cumprir 18 
mandados de prisão temporária 
e cinco mandados de busca do-
miciliar. Na maioria das vezes, os 
bandidos aplicavam o golpe do 
falso parente em dificuldades. 

Até o fim da tarde de quar-
ta-feira nove pessoas tinham 
sido presas, mas a polícia ainda 
não tinha fechado o balanço da 
ação. Os presos foram levados 
para o DEIC de São José dos 
Campos. 

A investigação foi feita pela 
DIG de Jales e começou depois 
que uma moradora da cidade, 
de 80 anos, repassou R$ 485 mil 
para o grupo, que era de São 
José dos Campos, mas atuava 
havia mais de cinco anos em 
várias outras cidades, inclusive 
em Americana-SP. Os policiais 
conseguiram rastrear as transfe-
rências bancárias para descobrir 
as identidades dos golpistas. 
Parte dos valores auferidos com 
os golpes tinham como destino 
contas bancárias de parentes 
dos investigados. 

MODUS OPERANDI
De acordo com a Polícia Ci-

vil, o golpe é bastante conheci-
do. O estelionatário liga para um 
telefone fixo aleatoriamente e 
se diz sobrinho da pessoa que 
atendeu a ligação. Depois de 
estabelecer o contato e conven-
cer que era parente da vítima, 
informa que tinha acabado de 
sofrer um acidente e precisava 
de ajuda financeira para socorro 
de alguma vítima ou para repa-
ros nos veículos. 

Mas essa é apenas uma ver-
são de um mesmo golpe. Em 
outra versão do “Golpe do Falso 
Parente” os criminosos conse-
guem a foto e os números de 
telefone de familiares e amigos 
da vítima, por meio de pesqui-
sas e rastreamento nas redes 
sociais, e depois entram em 
contato com essas pessoas so-
licitando quantias em dinheiro 
em nome de uma determinada 
pessoa usando os mais variados 

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro
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DIG de Jales vai ao Vale do Paraíba prender quadrilha que levou R$ 485 mil de idosa
A operação cumpre 18 
mandados de prisão 
temporária e cinco 
mandados de busca 
domiciliar contra 
quadrilha que aplicava 
golpes em idosos por 
telefone

Investigador da DIG de Jales e policial do GOE apresentando ao DEIC suspeito de integrar 
quadrilha de golpistas

pretextos. Para se proteger des-
se tipo de golpe, é importante 
não compartilhar informações 
pessoais nas redes sociais, como 
fotos, números de telefone e 

endereços. Além disso, é reco-
mendado não fornecer infor-
mações financeiras ou realizar 
transferências bancárias sem 
antes confirmar a identidade 

da pessoa que está solicitan-
do o dinheiro. Caso você seja 
vítima desse tipo de golpe, é 
importante denunciar o crime 
às autoridades policiais.

Delegada que atuou em Jales vai investigar estupro de menino autista em escola de Votuporanga
Direção de escola 
estadual foi afastada 
após aluno sofrer abuso 
dentro de banheiro

Responsável pela investigação, a delegada de polícia Maria 
Letícia Negreli diz que abriu uma sindicância administrativa 

na DDM de Votuporanga para apurar o caso. Policial já foi 
titular da DDM de Jales

Mortes trágicas de criança, adolescente e idoso enlutecem Fernandópolis
A vizinha cidade de Fernan-

dópolis atravessou uma semana 
trágica marcada por mortes re-
pentinas de uma criança, uma 
adolescente, uma jovem e um 
idoso, todas em circunstâncias 
incomuns. 

O primeiro caso foi o de um 
idoso de 78 anos que morreu em 
decorrência de complicações cau-
sadas pela picada de uma aranha 
marrom. Ele morreu na segunda-
-feira, dia 2 e foi sepultado no dia 
seguinte. 

O acidente com o animal teria 

acontecido no sábado, dia 30, 
quando ele organizava a mudan-
ça de endereço.

Informações da imprensa fer-
nandopolense dão conta que de-
pois de apresentar fortes dores no 
braço, o homem procurou a UPA 
(Unidade de Pronto Atendimen-
to) junto com sua família e, após 
o atendimento médico, recebeu 
medicação para dor e foi liberado.

No domingo, dia 1°, com a 
piora do seu quadro de saúde, 
voltou à UPA, onde foi atendido 
novamente. Posteriormente, foi 
encaminhado à Santa Casa local 

No domingo, a adolescente Maria Paula, de 16 anos, morreu 
supostamente em decorrência de um infarto. Ela era filha do 
empresário Paulo Birolli, ex-vice-prefeito do município no 
governo de Luís Vilar e da assistente social Mara Birolli, ex-

secretária de Assistência Social de Fernandópolis

e devido ao agravamento do qua-
dro, foi transferido à UTI.

No hospital, recebeu o soro 
antiaracnídico, mas não resistiu e 
morreu na segunda feira. O idoso 
foi enterrado no Cemitério da 
Consolação, às 8h30 de terça-
-feira. 

ADOLESCENTE  
INFARTADA

Ainda no dia 1º, domingo, a 
adolescente Maria Paula Calan-
ca Birolli, morreu vítima de uma 
parada cardíaca. Ela estava na 
propriedade rural da família situ-
ada às margens da Rodovia Carlos 
Gandolfi, que liga Fernandópolis 
a São João das Duas Pontes quan-
do passou mal. Maria Paula che-
gou a ser socorrida e levada para 
a Santa Casa de Fernandópolis 
por uma ambulância do SAMU 
(Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência) mas não resistiu.

Maria Paula tinha 16 anos e 
era filha do empresário Paulo 
Birolli, ex-vice-prefeito do muni-
cípio no governo de Luís Vilar e 
da assistente social Mara Birolli, 
ex-secretária de Assistência Social 
de Fernandópolis.

Maria Paula foi sepultada às 
15h de segunda-feira, 2 de outu-
bro, no Cemitério da Consolação 
em Fernandópolis.

MENINO ATROPELADO
No final da tarde de terça-feira 

2, Otávio Sá da Silva, de 6 anos, 
foi atropelado na Avenida Líbero 
de Almeida Silvares, no Coester, 
zona leste do município de Fer-
nandópolis. 

Informações dão conta de 
que Otávio estava na companhia 
do bisavô no momento em que 
atravessavam a via, quando a 
criança soltou a mão do adulto e 
acabou sendo atropelada por um 
Volkswagen Gol. Otávio chegou a 
ser socorrido por uma equipe do 
SAMU em estado gravíssimo e le-
vado para a Santa Casa de Fernan-
dópolis. Mas morreu logo após 
dar entrada no Pronto Socorro.

Segundo a PM, o garotinho 
estava brincando com um patine-
te no canteiro central da avenida 
e, quando foi atravessar para a 
calçada pela faixa de pedestres, 
foi atingido pelo carro. 

O motorista disse que dirigia 
pela avenida na faixa da direita, 
quando viu um outro veículo 
que cruzava a pista e ficou pa-
rado junto ao canteiro central, 
depois seguiu com o automóvel, 
resultando no atropelamento. 
O homem informou que teve a 
visão da criança bloqueada pelo 
veículo que estava parado.

Os policiais constataram que 
o carro estava em mau estado de 
conservação e fizeram a remoção 
para o pátio. O motorista foi sub-
metido ao teste do bafômetro, 
que apontou negativo para o 
uso de bebidas alcoólicas. Ele foi 
levado para a delegacia da Polícia 
Civil, onde foi ouvido e liberado.

O corpo do pequeno Otávio 
Sá da Silva foi enterrado na terça-
-feira 3, às 13h30, no cemitério da 
Consolação, em Fernandópolis. 

O garoto era aluno da rede 
municipal de ensino e o prefei-
to André Pessuto usou as redes 
sociais para emitir uma nota de 
pesar.

INFECÇÃO NA GARGANTA
Isabelle Manssarini, de apenas 

29 anos de idade, moradora de 
Santa Fe do Sul, que vivia em Fer-
nandópolis, foi mais uma vítima 
de uma fatalidade incomum.

Ela foi acometida por uma 
infecção na garganta que evoluiu 
para outras partes do corpo e 
provocou a sua morte. 

A jovem chegou a buscar a 
UPA (Unidade de Pronto Atendi-
mento) de Fernandópolis, e foi 
encaminhada para São José do 
Rio Preto, em busca de tratamen-
to mais especializado.

Em Rio Preto, Isabelle passou 
por uma cirurgia para conter a 
infecção, mas o procedimento 
não foi bem sucedido. A infecção 
havia se espalhado. Isabelle sofreu 
uma parada cardiorrespiratória
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A Diretoria Regional de Assis-
tência e Desenvolvimento Social 
(DRADS) de Fernandópolis, em 
parceria com a Prefeitura de Jales, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Social e Es-
cola de Desenvolvimento Social 
(EDESP), irá promover o Seminá-
rio Regional Família Acolhedora, 
no Teatro Municipal, na próxima 
terça-feira, dia 10 de outubro, das 
8h30 às 12h30.

O seminário terá a participação 
do coordenador estadual da CAS 
- Coordenadoria da Ação Social 
da Secretaria Estadual de Desen-
volvimento Social do Estado de 
São Paulo (SEDS), Itamar Paulo de 
Souza Junior, que estará repre-
sentando o secretário de Desen-
volvimento Social do Estado de 
São Paulo, Gilberto Nascimento, 
e da diretora regional da DRADS 
Fernandópolis, Neusa Vieira.

O evento contará também 
com a agente de Desenvolvimen-

to Social, Rosana Cardoso que 
irá abordar a Contextualização 
do Serviço de Acolhimento na 
região da DRADS Fernandópolis; 
a assistente social do Órgão Ges-
tor de Cardoso, Elisandra Menani 
Hernandes e a psicóloga do CRAS 
de Pontes Gestal, Silvia R. Cavalini 
Azeredo Lemos que irão falar so-
bre a importância do Seminário 
Família Acolhedora para a criança 
e o adolescente, além da psicó-
loga Isabela Defaveri Franquini, 
do Núcleo de Assessoria Técnica 
Psicossocial do Ministério Público 
e a promotora dra. Laila Honain 
Pagliuso, da Comarca de Fernan-
dópolis que apresentará o “Projeto 
Acolher”, desenvolvido no âmbito 
do Ministério Público.

A psicóloga Tatiana Barile, que 
atua há mais de 15 anos na área do 
acolhimento de crianças e adoles-
centes, e coordenadora do Progra-
ma Formação do Instituto Fazendo 
História e a assistente social, Sara 
Luvisotto, coordenadora de Proje-
tos do Instituto Fazendo História; 
ex-coordenadora do serviço de 
Família Acolhedora e que trabalha 
há 15 anos nos Serviços de Alta 
Complexidade do Sistema Único 

da Assistência Social também irão 
participar do seminário.

O evento terá como público 
alvo: prefeitos, vereadores, Conse-
lho Tutelar, Conselho de Direitos, 
Organização não Governamentais, 
Ministério Público do Estado de 
São Paulo, trabalhadores da Rede 
Socioassistencial e do Sistema de 
Garantia de Direitos. Represen-
tantes de 33 municípios também 
estarão presentes.

O objetivo do seminário será 
garantir a prioridade absoluta de 
crianças e adolescentes na rede de 
atendimento, informar e sensibili-
zar os profissionais do Sistema de 
Garantia de Direitos sobre a impor-
tância de implantação do serviço 
de Família Acolhedora. Também 
serão apresentados os benefícios 
do acompanhamento familiar na 
primeira infância e serão debatidos 
sobre os desafios, avanços e expe-
riências do programa.

“A troca de experiências com 
os outros municípios será muito 
importante para implantarmos 
este serviço que tem um impor-
tante papel na vida das crianças 
e adolescentes que por algum 
motivo tiveram que ser afastadas 
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Jales sediará Seminário Regional Família Acolhedora
O evento terá a 
participação de 33 
municípios

O Seminário Regional Família Acolhedora será realizado no Teatro Municipal, na próxima 
terça-feira, dia 10 de outubro, das 8h30 às 12h30

do convívio familiar. Portanto, a 
equipe da Secretaria de Desenvol-
vimento Social está sempre em 
busca de novos conhecimentos 
para melhorar ainda mais o serviço 
para as crianças e adolescentes”, 

ressaltou a secretária de Desen-
volvimento Social, Pérola Maria 
Fonseca Cardoso.

No dia 11 de outubro, quarta-
-feira, o seminário terá sequência 
na Câmara Municipal onde será 

realizada uma abordagem técnica 
aos assistentes sociais e psicólogos 
dos 33 municípios participantes 
que possuem interesse em im-
plantar em sua cidade o importan-
te serviço.

Programa Saúde na Escola realiza palestra na ETEC
Na manhã de quinta-feira, dia 

28 de setembro, equipes das ESF 
Estratégia de Saúde da Família Dr. 
José Cícero Fontes Xavier (Rural) 
e Leonísio Gambero (Oiti) esti-
veram na Escola Técnica Dr. José 
Luiz Viana Coutinho – ETEC (Es-
cola Agrícola) para realizar mais 
uma etapa do PSE – Programa 
Saúde na Escola, desenvolvido 
pelos Ministérios da Saúde e da 
Educação com o objetivo de pro-
mover a qualidade de vida dos 
alunos, abordando questões rela-

cionadas à saúde dos estudantes. 
Na semana passada, o programa 
foi realizado na unidade ETEC, na 
Rua 13, no Centro.

O diretor da ETEC, Willians Pi-
zolato, a coordenadora Ana Paula 
Rote Rodrigues e os alunos do 
curso Técnico em Agropecuária, 
integrado ao Ensino Médio, rece-
beram os profissionais da Secre-
taria Municipal de Saúde de Jales, 
a médica dra. Thays Tamaributi, o 
dentista Leonel Renel de Queiroz, 
a enfermeira Andressa Okumura, 
a agente comunitária de saúde 

Os alunos da Escola Agrícola foram divididos em turmas 
masculina e feminina para as palestras dos profissionais das 

unidades de saúde do Rural e Oiti

E.M. Profª Eljácia Moreira faz uma viagem no universo folclórico na Semana da Criança
Uma jornada incrível pelas tra-

dições e saberes do folclore. Assim 
foi a Exposição Folclórica da E.M. 
Profª Eljácia Moreira que reuniu 
brincadeiras, parlendas, remédios 
caseiros, peças antigas e até uma 
oficina de argila na Semana da 
Criança.

O evento mostrou que a escola 
é lugar de muita cultura e diversão 
e celebrou as riquezas culturais e 
tradições que compõem o folclore 
das diversas regiões brasileiras. O 
espaço da quadra escolar foi total-
mente transformado e tornou-se 
um ambiente animado e multico-
lorido, proporcionando uma ver-

dadeira jornada de descobrimento 
pela pluralidade de manifestações 
artísticas, narrativas ancestrais e 
costumes autenticamente fasci-
nantes.

Os estandes exibiram uma 
riqueza de elementos, desde brin-
quedos folclóricos até redemoi-
nho do Saci, fumaça da Cuca e 

latas das adivinhas, passando por 
uma oficina de argila, remédios 
caseiros e degustações de chá ou 
suco de cidreira. Além disso, obje-
tos antigos, painéis fotográficos, 
varais de parlendas e releituras de 
obras de arte adornaram o espaço, 
proporcionando aos visitantes 
uma imersão única na cultura e 

tradição brasileira.
No auge da exposição, um 

belíssimo desfile de fantasias foi 
realizado pelos alunos e encantou 
o público presente, celebrando 
a Semana da Criança com muita 
animação, encanto e diversão.

A secretária municipal de Edu-
cação, professora dra. Adriana 

Campos, elogiou o evento cultural: 
“Parabéns a toda equipe da Escola 
Municipal Profª Eljácia Moreira 
pelo trabalho encantador e pela 
festa de conhecimento realizada 
no mês da criança. Nossa Educa-
ção Municipal sempre esbanjando 
talento, criatividade e fortalecendo 
os laços comunitários”, finalizou.

Zilda Aparecida Correa, a auxiliar 
de saúde bucal Greice Kelly Pina, 
a educadora física Aline Secchi, 
todos da ESF Rural, e a enfermeira 
Jaqueline Dótoli e a estagiária 
de odontologia Rafaella Paulon, 
ambas da ESF do Jd. Oiti.

De acordo com a médica dra. 
Thays Tamaributi, os temas abor-
dados com os alunos das ETECs 
do Centro e da Escola Agrícola 
foram “higiene e higiene íntima, 
hábitos de alimentação saudável, 
saúde bucal, perigos do tabagis-
mo, prática de exercícios físicos, 
entre outros assuntos relevantes”.

De acordo com os profissio-
nais que participaram, é funda-
mental explicar questões como 
“as de higiene íntima masculina 
e feminina. Higienização da boca 
e os danos causados pelos mais 
diversos tipos de cigarro, que po-
dem ir além do câncer, por exem-
plo; a importância de comer me-
nos alimentos industrializados 
e mais alimentos naturais e sau-
dáveis; deixar de ser sedentário 

e praticar algum tipo de exercício 
físico, inclusive ressaltamos que 
o Município possui educadores 
físicos que oferecem atividades. 
Não abordamos a questão de 
doenças sexualmente transmissí-
veis pois será explanado em uma 
outra oportunidade”, frisaram.

Cabe ressaltar que o Progra-
ma Saúde nas Escolas tem sido 
realizado em todo o município 
e os atendimentos nas escolas 
municipais Prof. Carlos de Arnal-
do Silva; Profª. Maria Olympia 
Braga Sobrinho, Prof. Oswaldo 
Soler; Prof. Alberto Gandur, Profª. 
Eljacia Moreira, Profª. Iracema 
Pinheiro Candeo – Lola, Profª. 
Elza Pirro Viana e ETEC Dr. José 
Luiz Viana Coutinho têm sido re-
alizados, respectivamente, pelas 
ESF’s Uniamérica, Novo Mundo, 
Núcleo Central de Saúde, Arapuã, 
Paraíso, Jacb, São Jorge e Rural.

Nas escolas municipais, uma 
das avaliações de destaque é a 
prevenção em saúde bucal, mas 
os alunos também estão passan-

do por atendimento de saúde 
ocular, registro de peso e altura, 
conferência das cadernetas de 
vacinação e orientações às famí-
lias, nos casos necessários.

Em consonância com as 
ações do PSE, a Secretaria Es-
tadual de Saúde, por meio do 
Grupo de Vigilância Epidemio-
lógica - GVE, juntamente com a 
Secretaria Municipal de Saúde, 
está realizando busca ativa de 
Tracoma em alunos de 1 a 9 anos 
para eliminação da doença, um 
tipo de conjuntivite marcada 
pela inflamação da córnea e da 
conjuntiva, que forma cicatrizes 
na parte interna da pálpebra e 
pode levar a cegueira. Em Jales, 
foi realizado em 2016 o inqué-
rito domiciliar do Tracoma. Os 
casos positivos são tratados jun-
tamente com os familiares. As 
avaliações foram conduzidas pela 
enfermeira do Estado, Margareth 
Gloria Cortez e Patrícia Albarelo, 
enfermeira do município, ambas 
treinadas para Tracoma.

O PSE também pode con-
templar ações como a saúde am-
biental; promoção das práticas 
corporais, da atividade física e 
do lazer nas escolas; prevenção 
ao uso de álcool, tabaco, crack e 
outras drogas; promoção da cul-
tura de paz, cidadania e direitos 
humanos; prevenção da violência 
e dos acidentes; identificação dos 
educandos com possíveis sinais 
de agravos de doenças em elimi-
nação; promoção e avaliação de 
saúde bucal e aplicação tópica 
de flúor; verificação e atualização 
da situação vacinal; promoção da 
segurança alimentar e nutricional 
e da alimentação saudável e pre-
venção da obesidade; promoção 
da saúde auditiva e identificação 
de educandos com possíveis 
sinais de alteração; direito sexual 
e reprodutivo e prevenção de 
DST/AIDS; promoção da saúde 
ocular e identificação de edu-
candos com possíveis sinais de 
alteração e prevenção à Covid-19 
nas escolas.
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Hospital de Amor, AVCC e Prefeitura irão levar a 
Carreta da Mamografia para a Praça Euphly Jalles

No mês de prevenção e 
diagnóstico precoce do câncer 
de mama, o Hospital de Amor, 
a Associação de Voluntários 
de Combate ao Câncer (AVCC) 
– Região de Jales e a Prefeitura 
de Jales, por meio da Secreta-
ria Municipal de Saúde, irão 
realizar no dia 9 de outubro, 
na Praça Dr. Euphly Jales, uma 
série de atividades de saúde e 
entretenimento, das 9h às 19h, 
com o objetivo de promover os 
cuidados com a saúde da mu-
lher e a conscientização sobre a 
prevenção do câncer de mama.

De acordo com o gerente 
administrativo do Hospital de 
Amor de Jales, Arthur Bernar-
des, o evento terá como foco 
principal a saúde das mulheres. 
Para isso serão oferecidos exa-
mes preventivos de Mamogra-
fia e Papanicolau que deverão 
ser agendados nas unidades 
de saúde. Além disso, as partici-
pantes terão a oportunidade de 
receber orientações detalhadas 
sobre o autoexame e a impor-
tância da detecção precoce 
de doenças, especialmente o 

câncer de mama.
Diversos outros setores da 

saúde do município também 
estarão presentes, promoven-
do ações de imunização, testes 
glicêmicos, testes rápidos re-
alizados pelo Serviço de Aten-
dimento Especializado (SAE), 
verificação da pressão arterial 
pela equipe do IEP, bem como 
orientações sobre saúde bucal 
com a equipe de Odontologia e 
diversas outras iniciativas para 
promover a saúde da mulher.

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Jales terá um espaço 
especial focado em cuidado 
e beleza para as mulheres e o 
evento proporcionará entrete-
nimento para todas as idades. 
A praça se transformará em um 
local de música, dança, aulas 
de zumba e diversas outras 
atrações para animar o público 
presente. As crianças também 
terão seu espaço garantido, 
com brinquedos, carrinho de 
pipoca e atividades especial-
mente preparadas para elas.

 OUTUBRO ROSA NAS 
UNIDADES DE SAÚDE
E para completar o mês, a 

Prefeitura de Jales, por meio da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
em parceria com a Unijales, 
estará realizando atendimentos 
noturnos durante todo o mês 
de outubro em apoio à campa-
nha Outubro Rosa.

Unidades de saúde estarão 
abertas das 18h às 20h, tor-
nando as consultas mais aces-
síveis para as mulheres que 
trabalham durante o dia. Para 
saber mais detalhes, a paciente 
deverá entrar em contato com 
a unidade de saúde mais próxi-
ma de sua residência e fazer o 
agendamento.

Durante a Campanha Outu-
bro Rosa, as unidades de saúde 
funcionarão das 18h às 20h nos 
seguintes dias: ESF Honório 
Amadeu (Uniamérica) dia 10; 
ESF Setuo Suetugo (São Jorge) 
dia 18; ESF Ozil Joaquim Rezen-
de (Municipal) dia 18; ESF Shi-
guero Kitayama (Roque Viola) 
dia 19; ESF Zilda Arns Neumann 
(Novo Mundo) dia 19; ESF Getú-
lio de Carvalho (Arapuã) dia 25; 
ESF Dr. José Cícero Fontes Xa-
vier (Rural) dia 25; ESF Leonísio 
Gambeiro (Oiti) dia 25; Núcleo 

Diversos setores da saúde do município e o Fundo Social de Solidariedade estarão presentes 
no evento ofertando serviços para a população

Central de Saúde dia 26 e ESF 
Luís Ernesto Sandi Mori (Jacb) 
no dia 26 de outubro.

De acordo com a secretá-
ria municipal de Saúde, Nilva 
Gomes Rodrigues de Souza, 
“o Hospital de Amor Jales e, a 
AVCC e a Prefeitura Municipal 
de Jales estão preparando tudo 

com muito carinho e convi-
damos toda a comunidade a 
se juntar no dia 9, às 9h, para 
marcarmos o Outubro Rosa, 
um mês dedicado à conscien-
tização sobre a importância 
da prevenção e do diagnóstico 
precoce do câncer de mama. 
Será um dia repleto de cuida-

dos com a saúde e diversão 
para a família. E que as mulhe-
res também possam aproveitar 
os atendimentos noturnos nas 
unidades de saúde para coloca-
rem seus exames em dia. Lem-
brando que quanto mais cedo o 
diagnóstico, maior a chance de 
sucesso no tratamento”.

Saúde promove Campanha de Vacinação para menores de 15 anos
A Prefeitura de Jales, por 

meio da Secretaria Municipal 
de Saúde, está realizando até o 
dia 31 de outubro, uma campa-
nha de vacinação abrangente 
voltada para a população com 
idade inferior a 15 anos.

Com o objetivo de garan-
tir a saúde e o bem-estar das 
crianças e adolescentes, a vaci-
nação é uma das maneiras mais 
eficazes de protegê-los contra 
diversas doenças. Durante a 
campanha, diversas unidades 
de saúde estão disponíveis para 
atender às necessidades das 
crianças e jovens.

A campanha de imunização 

contou com o Dia D, que foi rea-
lizado no sábado, 7 de outubro, 
nas unidades de saúde: Núcleo 
Central de Saúde, ESF Roque 
Viola, ESF Municipal, ESF Ara-
puã e ESF Novo Mundo.

As vacinas disponíveis para 
a população alvo de menores 
de 15 anos são a BCG; Hepatite 
B; Penta (DTP/Hib/Hep B); Vaci-
na Pneumocócica 10 valente; 
VIP (Vacina Inativada Polio-
mielite); VRH (Vacina Rotavírus 
Humano); Meningocócica C 
(conjugada); VOP (Vacina Oral 
Poliomielite); Febre amarela; 
Tríplice viral (Sarampo, rubéola, 
caxumba); Tetraviral (Sarampo, 
rubéola, caxumba, varicela); 

Hepatite A; DTP (tríplice bacte-
riana); Varicela e HPV quadriva-
lente (Papilomavírus Humano).

“A vacinação é essencial 
para proteger nossos filhos 
e toda a comunidade contra 
doenças evitáveis. Não perca 
esta oportunidade de garantir 
a saúde e o futuro de nossas 
crianças. Compareça às unida-
des de saúde mencionadas e 
assegure a imunização de seus 

filhos. Juntos, podemos manter 
nossa comunidade saudável 
e protegida. Contamos com o 
apoio de todos nesta importan-
te iniciativa de saúde pública”, 
afirmou o prefeito Luís Henri-
que Moreira.

Para mais informações, en-
tre em contato com a unida-
de de Estratégia de Saúde da 
Família mais próxima do seu 
endereço.

A campanha de vacinação abrange a população com idade 
inferior a 15 anos, e vai até o dia 31 de outubro

AME Jales oferece exames de Mamografia
O mês de outubro chegou e 

com ele inicia-se um movimen-
to bastante especial: Outubro 
Rosa. A campanha mundial 
visa reforçar a importância da 
prevenção ao câncer de mama 
e incentivo aos exames para 
diagnóstico precoce.

Neste mês, o AME Jales, li-
gado à Secretaria de Estado da 
Saúde (SES), realizará progra-
mação especial, com ações de 
prevenção, saúde da mulher e 
orientação sobre o câncer de 
mama. Serão disponibilizadas 
agendas de exames de mamo-
grafia e de Papanicolau (ofer-
tados pelo Hospital do Amor) 
às colaboradoras, assim como 
oportunizar prevenção.

Na próxima segunda-feira 
(09/10), a unidade juntamen-
te com o Hospital de Amor, a 
AVCC, o Fundo Social de So-
lidariedade e a Prefeitura de 
Jales, por meio da Secretaria 
de Saúde, irão realizar na Praça 

Dr. Euphly Jales, uma série de 
atividades de saúde e entrete-
nimento, das 9h às 19h, com o 
objetivo de promover os cui-
dados com a saúde da mulher 
e a conscientização sobre a 
prevenção do câncer de mama. 
A equipe de enfermagem fará 
orientações gerais sobre saúde, 
incluindo aferição de pressão 
arterial e destro, além da nutri-
cionista que irá abordar sobre 
alimentação saudável, incenti-
vo ao exercício físico e cálculo 
de IMC.

A farmacêutica dará orien-
tação de livre demanda sobre 
fármacos e o Serviço Social in-
formará aos pacientes e acom-
panhantes acerca dos direitos 
sociais, em saúde da pessoa 
com câncer.

O Ambulatório Médico de 
Especialidades (AME) Jales 
possui o programa Mulheres 
de Peito desde 2014 e oferece 
mamografias para as pacientes 
na faixa etária entre 50 e 69 

anos. Desde o início, já benefi-
ciou mais de 10 mil usuárias da 
região de Jales.

O agendamento para parti-
cipar do programa é realizado 
via Sistema Informatizado de 
Regulação do Estado de São 
Paulo por meio do telefone 
0800 779 0000 e o exame será 
marcado sem a necessidade de 
pedido médico.

O atendimento é por eta-
pas, na primeira fase, a paciente 
realiza o exame de mamografia, 
e se necessário, em seguida é 
feito o agendamento de ultras-
som, para complementação 
diagnóstica e o agendamento 
de Linha de Cuidado da Masto-
logia, para diagnóstico e enca-
minhamento a Referência de 
Tratamento.

O Programa Mulheres de Peito do Ame Jales já beneficiou 
mais de 10 mil mulheres
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UNIFESP abre processo seletivo para especialização 
em Prevenção ao Uso Indevido de Drogas

A Universidade Federal de 
São Paulo - UNIFESP anunciou 
a abertura de processo sele-
tivo para preenchimento de 
vagas remanescentes na es-
pecialização em Prevenção ao 
Uso Indevido de Drogas - PRE-
VINA, em parceria com o Polo 
de Jales. Este é um importante 
passo na busca pela qualifica-
ção na área da prevenção às 
drogas e está aberto a toda a 
comunidade.

A especialização (Pós-Gra-
duação Lato Sensu) oferece 36 
vagas no Polo de Jales e pos-

sui uma carga horária de 440 
horas. O curso será ministrado 
na modalidade de Ensino a 
Distância, tornando-o aces-
sível a todos os interessados. 
Além disso, é inteiramente 
gratuito e está previsto ter 
início em dezembro.

O público alvo são pro-
fessores da educação básica 
(educação infantil,  ensino 
fundamental e médio) em 
exercício nas redes públicas, 
que possuam diploma de en-
sino superior e candidatos 
provenientes da demanda 
social, diplomados em cursos 

superiores, que atendam aos 
requisitos das instituições de 
ensino superior ofertantes do 
curso, conforme estabelecido 
na Lei nº 9.394, de 20 de de-
zembro de 1996.

As inscrições serão aber-
tas a partir de 23 de outubro 
e vão até 5 de novembro de 
2023 (horário de Brasília). Para 
obter informações detalhadas 
sobre os requisitos de inscri-
ção, os interessados podem 
acessar edital completo do 
processo seletivo, disponível 
no link: http://www.uabjales.
com.br/.

A Universidade Federal de São Paulo - UNIFESP anunciou a abertura de processo seletivo 
para a especialização em Prevenção ao Uso Indevido de Drogas - PREVINA, em parceria com 

o Polo de Jales da UAB

ETEC Jales abre 440 vagas para Jales
A Escola Técnica Estadual 

de Jales (Etec Jales) Dr. José 
Luiz Viana Coutinho está com 
as inscrições abertas para 
quem deseja ingressar na 
instituição no 1º semestre de 
2024.

São 440 vagas disponíveis, 
em 4 modalidades de ensino: 
Ensino Médio Técnico; Ensino 
Médio Articulado com o Ensi-
no Superior; Curso Técnico No-
turno e Especialização Técnica.

Os estudantes serão se-
lecionados por meio de uma 
prova objetiva classificatória, 
o Vestibulinho Etec, composta 
por 50 questões objetivas de 
conteúdos trabalhados no 
Ensino Fundamental.  As ins-
crições para a prova poderão 
ser feitas pelo site: www.vesti-
bulinhoetec.com.br.

As opções de cursos para 
os estudantes que querem in-
gressar no Ensino Médio Téc-
nico ou na Articulação Ensino 
Médio com o Superior são: em 
turno parcial, no período da 
manhã: Ensino Médio Técnico 
em Administração e Ensino 
Médio Técnico em Desenvolvi-
mento de Sistemas. Em turno 
integral, no período da manhã 
e da tarde: Ensino Médio Téc-
nico em Agropecuária.

Também será oferecida a 
articulação do Ensino Médio 

com o Ensino Superior, em 
turno parcial, no período da 
tarde: Articulação Ensino Mé-
dio com o Superior em Admi-
nistração e Articulação Ensino 
Médio com o Superior em De-
senvolvimento de Sistemas.

Já as opções de Cursos 
Técnicos Noturnos de 1 ano 
e meio ou 2 anos, são: Curso 
Técnico em Administração, 
realizado na unidade urbana, 
com duração de 1 ano e meio; 
Curso Técnico em Enferma-
gem, realizado na unidade ur-
bana, com duração de 2 anos e 
Curso Técnico em Veterinária, 
realizado na unidade rural, 
com duração de 1 ano e meio.

Segundo a informações da 
ETEC Jales, tem novidade nes-
se semestre: a especialização 
técnica em Urgência e Emer-
gência - APH (Atendimento 
Pré-Hospitalar), realizado a 
noite, na unidade urbana. O 
curso é destinado para quem 
já atua como técnico em En-
fermagem e quer se especia-
lizar.

Para maiores informações 
sobre cada curso a escola con-
ta com o site: www.vempra-
etecjales.com.br em que o 
interessado poderá acessar 
as informações detalhadas 
de cada modalidade, além de 
poder entrar em contato com 
a escola.

A Escola Técnica Estadual de Jales (Etec Jales) Dr. José Luiz Viana Coutinho está com as inscrições abertas para quem deseja 
ingressar na instituição no 1º semestre de 2024

Primeira turma de Direito do Unijales celebra festa de 100 dias
Uma noite de celebração, 

risadas e reflexões marcou a 
Festa dos 100 Dias da primeira 
turma de Direito do Centro 
Universitário de Jales. O even-
to, realizado na Chácara do 
Daltinho, reuniu não apenas 
os futuros bacharéis em Direi-
to, mas também quem acom-
panhou toda a trajetória dos 
estudantes.

A frase marcante estam-

pada nas camisetas dos for-
mandos, “Por acaso eu sou 
Habeas Corpus para te dar 
essa liberdade?”, provocou 
sorrisos e boas conversas ao 
longo da noite, demonstrando 
o espírito irreverente e jurídico 
que permeia a turma.

Ambas as salas, tanto a 
do 5º ano de Direito matinal 
quanto a do 5º ano de Direito 
noturno, se uniram para co-
memorar essa conquista sig-

Acadêmicos reunidos com o reitor do Unijales, Oswaldo 
Soler Junior, e com o docente, prof. mestre Rodrigo Guena

nificativa. O ambiente festivo 
refletia a união e o comprome-
timento dos alunos ao longo 
de sua jornada acadêmica.

No evento, docentes mar-
caram presença, incluindo o 
professor Rodrigo Guena, o 
perito criminal Danilo Man-
darini e o reitor do Unijales, 
Oswaldo Soler Junior. O reitor, 
em seu discurso, expressou 
sua gratidão aos alunos por 
escolherem a instituição para 
sua formação e por deposi-
tarem seus sonhos e futuro 
profissional nas mãos da insti-
tuição educacional.

“É uma grande honra estar 
comemorando este momento 
tão especial com todos vocês. 
O curso de Direito agregou 
imensamente à nossa insti-
tuição, fortalecendo nossa 
posição na região. Agradeço a 
cada aluno por confiar em nós, 
e estou ansioso para ver todas 
as realizações que alcançarão.”

NOTORIEDADE
Embora sejam as primeiras 

turmas que irão se formar em 
Direito pelo Unijales (mati-
nal e noturno), o curso já con-
quistou uma reputação de 
excelência e é um dos mais 
procurados e respeitados na 
região noroeste. Isso se deve 

em grande parte ao profis-
sionalismo dos docentes, a 
maioria deles Mestres e Dou-
tores em suas áreas de exper-
tise. Outra contribuição para a 
alta demanda é o alto nível de 
aprovação dos acadêmicos no 
exame da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil – OAB.

O Unijales também bus-
ca estabelecer vínculos só-
lidos com entidades ligadas 
ao curso, proporcionando 
oportunidades valiosas para 
os discentes expandirem sua 
rede de contatos e adquirirem 
experiência prática. Isso inclui 
participações em simpósios, 
palestras e seminários regio-
nais, nacionais e até interna-
cionais.

A Festa dos 100 Dias da pri-
meira turma de Direito do Uni-
jales foi um evento memorável 
que celebrou não apenas a jor-
nada da graduação, mas tam-
bém o início de uma carreira 
promissora para esses futuros 
advogados. À medida que eles 
se preparam para embarcar 
no próximo capítulo de suas 
vidas, o Unijales permanece ao 
lado deles, fornecendo apoio 
contínuo e oportunidades 
para que alcancem o sucesso 
no mundo do Direito.
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Centenas de pessoas prestigiaram a cerimônia de premiação dos Jogos Escolares 2023
Foi memorável a noite da 

terça-feira, dia 3 de outubro, 
quando a Prefeitura de Jales, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Esportes e Juventude, em 
parceria com a IREL (Inspetoria 
Regional de Esportes e Lazer) 
de Jales, Diretoria de Ensino da 
Região de Jales e Secretaria Mu-
nicipal de Educação, realizou a 
solenidade de premiação dos 
alunos que participaram da se-
gunda edição dos Jogos Escola-
res, que aconteceu no plenário 
Presidente Tancredo Neves da 
Câmara Municipal de Jales, na 
presença do prefeito Luís Hen-
rique Moreira, do secretário mu-
nicipal de Esportes e Juventude, 
Wilter Guerzoni, da secretária 
municipal de Educação, Adriana 
Mendes de Campos, do vereador 
Bruno de Paula e do reitor da Uni-
jales, Júnior Soler. Autoridades, 
profissionais do esporte e da 
educação, servidores públicos 
municipais, pais e familiares dos 
alunos também participaram.

A abertura oficial dos Jogos 
aconteceu no dia 13 de setem-
bro e as competições se esten-
deram, até o dia 29, com a par-
ticipação das escolas Centro 
Educacional Castilho Santos 
(COC), Colégio Anglo de Jales, 
Colégio Ferreira Prado, E.E. Dom 
Arthur Horsthuis, E.E. Juvenal 
Giraldelli, E.M. João Arnaldo An-
dreu Avelhaneda, E.M. Profª Eljá-
cia Moreira, E.M. Profª Elza Pirro 
Vianna, E.M. Profª Iracema Pi-
nheiro Cândeo – Lola, E.M. Profª 
Jacira de Carvalho, E.M. Profª 
Maria Olympia Braga Sobrinho, 
E.M. Prof. Alberto Gandur, Escola 
Integrada Rui Barbosa, ETEC Dr. 
José Luiz Viana Coutinho e E.E. Dr. 
Euphly Jalles.

Os Jogos tiveram competi-
ções nas modalidades Basque-
tebol, Festival de Arremessos, 
Damas, Futsal, Queimada, Tênis 
de Mesa, Vôlei de Praia e Xadrez 
com a participação de alunos de 
8 a 17 anos das escolas da rede 
pública municipal, estadual e 
particular que foram divididos 

por categorias, de acordo com 
as idades: Sub 10, Sub 12, Sub 14 
e Sub 17.

Na solenidade de premiação, 
após a execução do Hino Nacio-
nal e do Hino de Jales, as auto-
ridades fizeram seus pronun-
ciamentos. A secretária Adriana 
Campos, o vereador Bruno de 
Paula e o reitor da Unijales, Júnior 
Soler, parabenizaram a admi-
nistração municipal, em nome 
do prefeito Luís Henrique, por 
resgatar importantes eventos 
como os Jogos Escolares que 
unem a educação e o esporte, 
promovem inclusão, estimu-
lam a interação, a disciplina e o 
respeito, entre outros aspectos 
muito positivos aos estudantes.

O secretário de Esportes e 
Juventude, Wilter Guerzoni agra-
deceu a participação de todos, 
falou da importância dos Jogos 
Escolares e do sucesso dessa 
edição. “Quero agradecer e para-
benizar a todos os envolvidos, ao 
prefeito Luís Henrique, a minha 
equipe da Secretaria, aos profis-

sionais da Educação, alunos e aos 
pais, grandes responsáveis pela 
presença dos filhos e pelo suces-
so dos Jogos que no ano passado 
foram um verdadeiro sucesso e 
esse ano foi ainda maior. Na ceri-
mônia de abertura eu disse e vol-
to a repetir, esse tipo de evento já 
consagrou medalhista olímpico 
e campeão mundial e nós te-
mos uma ilustração viva de que 
isso é possível. Alunas da Etec, 
há semanas atrás, se sagraram 
campeãs estaduais de voleibol 
nos Jogos Escolares do Estado 
de São Paulo. Eventos como esse 
são passos fundamentais para 
aqueles que pretendem praticar 
e crescer dentro do esporte”.

O prefeito Luís Henrique pa-
rabenizou os organizadores dos 
Jogos Escolares, os profissionais 
envolvidos, pais e os alunos par-
ticipantes e disse que “novamen-
te foi emocionante ver a alegria e 
o espírito esportivo das crianças 
e adolescentes participando 
de mais uma edição dos nossos 
Jogos Escolares. Parabéns se-
cretários Wilter e Adriana e suas 
equipes pelo sucesso decorrente 
de todo o trabalho desenvolvido 
e a todos os parceiros. Isso nos 
motiva a investir cada vez mais 
no esporte”.

O prefeito ainda agradeceu a 
secretária de Estado de Esportes, 
Coronel Helena, a quem solici-
tou e foi atendido com doação 
de Kits Esportivos que foram 
entregues aos campeões das 
categorias Sub 10, Sub 12 e Sub 
14. Os participantes também 
receberam troféus e medalhes. 
Os kits são compostos de 4 jogos 
(peças) de xadrez, 4 tabuleiros de 

xadrez, 3 bolas de basquetebol, 4 
raquetes emborrachadas de tê-
nis de mesa, 12 bolinhas de tênis 
de mesa, 4 bolas de handebol, 3 
bolas de futsal, 4 jogos (peças) de 
damas e trilha com tabuleiros de 
madeira, 12 calções, 12 camisas e 
12 pares de meias.

 OS CAMPEÕES
Os campeões foram premia-

dos com troféus e medalhas. Na 
categoria Sub 10 foram classifica-
das as escolas E.M. Prof. Alberto 
Gandur (1º lugar), E.M. Profª Elza 
Pirro Vianna (2º lugar) e E.M. Profª 
Jacira de Carvalho (3º lugar). Na 

Sub 12 sagraram-se campeões 
E.E. Dom Arthur Horsthuis (1º 
lugar), E.M. Profª Maria Olympia 
Braga Sobrinho (2º lugar) e Co-
légio Anglo de Jales (3º lugar). 
Já na categoria Sub 14, os colo-
cados foram Colégio Anglo de 
Jales (1º lugar), E.E. Dom Arthur 
Horsthuis (2º lugar) e Centro Edu-
cacional Castilho Santos – COC 
(3º lugar). Por fim, na categoria 
Sub 17 foram vencedoras a ETEC 
Dr. José Luiz Viana Coutinho (1º 
lugar), E.E. Dom Arthur Horsthuis 
(2º lugar) e E.E. Juvenal Giraldelli 
(3º lugar).

Participaram da solenidade de premiação o prefeito Luís Henrique, o vereador Bruno de 
Paula, o secretário de Esportes e Juventude Wilter Guerzoni, a secretária de Educação, 

Adriana Campos e o reitor da Unijales, Júnior Soler

Luana Lourenço dos Santos conquista prata no Pan Americano de Jiu-jitsu
Mais uma grande conquista 

vai marcar para sempre a história 
de vida da atleta de Jales, Luana 
Renata Lourenço dos Santos, que 
acaba de brilhar e conquistar a 
medalha de prata na categoria 
Master 2 (de até 74 quilos) no 
Campeonato Pan Americano de 

Jiu-Jitsu Esportivo, que reuniu 
disputas de alto nível no Ginásio 
do Ibirapuera em São Paulo.

Atletas do Jiu-jitsu de todo o 
país participaram das competi-
ções que reuniram competidores 
da faixa branca até a preta.

Luana participou de duas lu-
tas, derrotando, na primeira, uma 

A atleta de Jales, Luana Lourenço dos Santos, conquistou 
medalha de prata no Campeonato Pan Americano de Jiu-

Jitsu, realizado em São Paulo

atleta de Jundiaí - SP e perdendo 
a segunda para uma atleta de São 
José dos Campos, conquistando, 
portanto, a medalha de prata em 
sua categoria. Ela recebeu apoio 
da Prefeitura de Jales, por meio da 
Secretaria Municipal de Esportes 
e Juventude.

“Foi um grande desafio, trei-
namento pesado na Academia 
Gracie Barra, de Jales a quem eu 
também quero agradecer, jun-
tamente com os senseis que me 
apoiaram, meus pais, a todos que 
me incentivaram, a Prefeitura de 
Jales, e a todos que acreditaram 
em mim”, disse.

A atleta ressaltou que “concilia 
horas de treino com os cuidados, 
amor e carinho dedicados ao meu 
filho Emanuel, de apenas 3 anos, 
minha razão de viver”.

Sobre a competição, Luana 
disse que fez duas lutas duras 
acirradas. “O nível é sempre mui-
to alto na Confederação e estou 
feliz em trazer a medalha de prata 
mais uma vez para Jales. Deus me 
honrou em poder representar 

minha cidade e levar o nome dela 
aos lugares mais altos do pódio e 
para todo o Brasil. Os desafios fo-
ram grandes, precisei perder peso 
para disputar na categoria Master 
2, mas a minha maior vitória foi 
superar os obstáculos”, frisou.

A atleta Luana conquistou 
recentemente outras duas me-
dalhas, ouro na Categoria Master 
3 do Sul Americano de Jiu-Jitsu, 
disputado no mês de abril em 
São Paulo e a medalha de prata 
no Circuito Interior de Jiu-Jitsu, 
Categoria Adulto, disputado em 
Votuporanga no mês de julho.

O prefeito Luís Henrique para-
benizou a atleta Luana e disse que 
“é uma alegria ver atletas como a 
Luana que se dedicam ao espor-
te com amor e determinação, 
conciliando o cuidado com o fi-
lho e família, treinando pesado e 
se orgulhando de representar a 
nossa cidade em competições de 
destaque. Parabéns por sua histó-
ria no Jiu-Jitsu, que nos motiva a 
investir cada vez mais no esporte 
de nossa cidade”.
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Vieira questiona Prefeitura sobre apoio escolar para crianças com deficiência
O vereador Deley Vieira 

(UB), em Sessão Ordinária (2), 
apresentou um requerimento 
questionando a Prefeitura se 
a rede de educação munici-
pal oferece acompanhamento 
inclusivo de profissional de 
apoio escolar às crianças com 
deficiência matriculadas nas 
unidades escolares.

O parlamentar explicou que 
as crianças e adolescentes têm 
direito ao acesso à educação 
formal escolar, na perspectiva 
inclusiva e integradora, com 
outras crianças da mesma ida-
de, em escolas públicas. Cabe 
ao Estado garantir os direitos 

e a proteção integral, de forma 
especializada e personalizada 
a todos os cidadãos em condi-
ções de necessidades especiais.

Deley comentou o requeri-
mento: “Já que não há como fa-
zer concurso urgente, tem que 
fazer um processo seletivo para 
que desafogue as professoras e 
funcionárias, tanto nas Emeis 
quanto nas escolas munici-
pais. Eu vejo que muitas crian-
ças com deficiência estão sem 
acompanhamento. O déficit de 
funcionários é muito grande, 
a gente vê o cansaço mental e 
físico dessas funcionárias”.

A vereadora Andrea Moreto 
(Pode) apoiou o requerimento: 

“Não temos no município um 
neuropediatra, ortopedista pe-
diatra, o que dificulta a criança 
a ser laudada para ter essa pes-
soa para estar acompanhando-
-a. Precisamos de um processo 
seletivo ou concurso para que 
as crianças sejam acompanha-
das por profissionais, os profes-
sores não conseguem. As agen-
tes das Emeis, o trabalho delas é 
diferente do acompanhamento 
das crianças com necessidades 
especiais”.

Vieira indagou como a Pre-
feitura vai suprir a demanda de 
profissionais de apoio escolar 
e de agentes de educação in-
fantil. O vereador Deley Vieira preocupado com crianças com deficiência na rede municipal escolar

Câmara aprova concessão de ginásio à Apafuj
A Câmara, em Sessão Or-

dinária (2), aprovou o Projeto 
de Lei 119/2023, de autoria 
do Executivo, que autoriza a 
concessão administrativa do 
prédio denominado Ginásio 
de Esportes “Professora Vera 
Lúcia Maldonado Martins”, 
localizado no Jardim Estados 
Unidos, à Associação de Pais 
e Amigos do Futsal de Jales 
(Apafuj).

A concessão administrati-
va será pelo prazo de 10 anos 
e pode ser prorrogada por 
igual período. O imóvel será 
utilizado para atividades ad-
ministrativas, organizações e 
execuções de projetos espor-

tivos, educacionais, culturais 
e sociais.

O vereador Bruno de Paula 
(PSDB) comentou o PL: “Há 25 
anos eles utilizam o espaço 
daquele ginásio, desempe-
nham um trabalho fantástico, 
mais de 350 crianças assisti-
das. Após a perda do recurso 
estadual para a reforma do 
ginásio, surgiu a possibilidade 
de eles terem a concessão. 
Quero agradecer ao prefeito 
por ter atendido o que eles es-
tão pedindo. Agora, eles vão 
ter um ginásio de esportes em 
que vão poder fazer as melho-
rias, graças às impositivas, vão 
poder fazer campeonatos”.

O vereador Deley Vieira 

(UB) falou sobre o projeto: 
“Que bom que há 26 anos tem 
esse projeto tão importante 
ao município. Quando a Apa-
fuj começou a receber as im-
positivas, o Bruno fez a frente 
com R$ 100 mil, eu, o Bismark 
e agora mais vereadores desti-
naram por confiar no trabalho 
da Apafuj. É uma emoção ver 
que tem uma instituição que 
não visa o lucro, mas prevê a 
formação de caráter, de atleta. 
Parabéns à Apafuj e à Admi-
nistração que está dando essa 
concessão”.

O projeto de lei foi apro-
vado por unanimidade e en-
caminhado para sanção do 
prefeito.

A aprovação de concessão do Ginásio Vera Lúcia Maldonado Martins à Apafuj foi unânime 
pelos vereadores

Ricardo Gouveia pede distribuição de sacos de lixo para separação de lixo reciclável
O vereador Ricardo Gou-

veia, presidente da Câmara de 
Jales, apresentou uma Indica-
ção ao Poder Executivo para 
que apresente um projeto de lei 
que obrigue o município, atra-
vés da empresa responsável 
pela coleta de lixo a fornecer sa-
cos plásticos para recolhimento 
do material reciclável. 

A indicação contém uma 
minuta do que seria o projeto a 
ser enviado pelo Executivo. 

Segundo a proposta, o Po-
der Público Municipal é obri-

gado a disponibilizar sacos de 
plástico, na cor verde, com ca-
pacidades de 50 e 100 litros, 
para uso da comunidade na 
separação do lixo reciclável 
domiciliar.

Os sacos de plástico devem 
conter a identificação do órgão 
público municipal que disponi-
bilizá-los e serão distribuídos, 
gratuitamente, em quantidade 
de quatro por residência, no iní-
cio de cada mês, pela empresa 
prestadora do serviço de coleta 
de lixo reciclável no Município.

Uma vez por semana, a 

empresa fará a coleta do lixo 
reciclável depositado no saco 
plástico.

O Poder Público Munici-
pal realizará nos bairros, com 
a participação das associações 
de moradores, campanhas e 
palestras de esclarecimento à 
população conscientizando 
para a necessidade e os benefí-
cios da “cultura da reciclagem” 
do lixo e da fiscalização do cum-
primento desta lei.

O município terá 120 dias 
para se adequar às exigências 
da lei. 

Ricardo Gouveia, presidente da Câmara de Jales
CAEF e CPMA realizam Campanha Outubro Rosa

A Unidade de Atendi-
mento de Reintegração So-
cial, por meio das centrais 
CAEF - Central de Atenção 
ao Egresso e a Família e a 
CPMA - Central de Penas e 
Medidas Alternativas, rea-
lizou nos primeiros dias do 
mês a Campanha “Outubro 
Rosa – Todos juntos por 
essa causa”.

O objetivo foi orientar 
o público atendido por 
ambas as centrais sobre a 
importância desse movi-
mento de conscientização 
para o controle do câncer 
de mama.

Foi elaborado e dispos-
to na recepção da Unida-
de um painel juntamente 
com um banner da cam-

panha do “Outubro Rosa”, 
disponibilizado pela AVCC 
de Jales, com o intuito de 
chamar a atenção do pú-
blico atendido para essa 
problemática.  O painel 
ficará exposto durante o 
mês de outubro, quando 
também serão entregues 
lembrancinhas para as mu-
lheres com a frase “Preve-
nir é um ato de amor com 
você, com seu corpo e com 
todos que te amam. Se co-
nheça, se ame, se cuide! ”.

As equipes do CAEF e 
da CPMA, disseram que 
“espera-se que essa ação 
contribua para conscien-
tização e reflexão do pú-
blico atendido e que eles 
possam explanar para seus 
familiares e amigos sobre 

esse movimento”.
Participam da campa-

nha a equipe CAEF for-
mada pela responsável 
técnica Tahymy Hyrys de 
Souza Oliveira,  o oficial 
administrativo  Welling-
ton Marcel Padovani, a es-
tagiária de serviço social 
Ana Júlia Gonçalves Lima 
e a estagiária de psicologia  
Gabriella Vitória Scatena, 
e da equipe CPMA, forma-
da pelo coordenador An-
dré Wilson Neves da Silva, 
assistente social  Márcia 
Forte, estagiários de psico-
logia Júlia Rodrigues Ricci, 
Mateus Feboli  Munhoz, 
Beatriz Lopes Secchi e os 
diretores da CPMA Regio-
nais Oeste, Adriana Mar-
tins Gomes e Katia Neves.
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casa com 03 dorms, 01 sala, 01 banhei-
ro, piso cerâmico, energia elétrica, poço 
artesiano, curral, área formado em pas-
tagem, totalmente cercada com fios de 
arame farpado. R$5.235.000,00.

 Rural – Ribeirão da Lagoa – 7,5 alq. 
– Estrada sentido Dirce Reis, após o 
Centro de tratamento de água - Possui 
6 mil pés de seringueira com 15 anos de 
plantio. R$1.125.000,00.

  Casa – Centro, 06 suítes sendo 02 
com closet, 06 salas, 02 banheiros so-
cial, 02 cozinhas, 01 despensas, 02 
lavanderias, área de serviço, quintal, 
churrasqueira, piscina, garagem 02 
vagas cobertas, piso cerâmico, laje 
coberta. R$ 5.000,00 + IPTU.

  Casa – Centro, 03 dormitórios com 
armários sendo 01 suíte, 02 salas, 02 
banheiros sociais, 02 cozinhas sendo 
01 com armários, churrasqueira, lavan-
deria, área de serviço, quintal, garagem 
03 vagas cobertas, portão elétrico, piso 
cerâmico e laje coberta. R$2.800,00 
+ IPTU.

  Casa – Vila São José, 03 dormitórios 
sendo 01 suíte, 01 sala, 02 banheiros so-
ciais, 01 cozinha, 01 despensa, lavande-
ria, área de serviço, garagem 02 vagas 
cobertas, portão elétrico, piso cerâmico e 
laje coberta. R$1.600,00 + IPTU.

  Casa – Jardim América, 02 dormitórios 
sendo 01 suíte com móveis planejados, 
01 sala ampla, 01 banheiro social, 01 
escritório, 01 cozinha, lavanderia, área 
de serviço, garagem 01 vaga com co-
bertura, portão elétrico, piso cerâmico e 
taco, laje coberta. R$1.550,00 + IPTU.  

  Casa – Parque São Bernardo, 02 
dormitórios, 01 sala, 01 cozinha, 01 
banheiro social, 01 despensa, lavande-
ria, área de serviço, garagem 02 vagas 
cobertas, portão elétrico, piso cerâmico 
e laje coberta. R$850,00 + IPTU.

  Casa – Jardim Novo Mundo, 03 dormi-
tórios sendo 01 suíte, 01 sala, 01 banhei-
ro, 01 cozinha com armários, despensa, 
lavanderia, garagem 02 vagas, quintal, 
piso cerâmico, forro de madeira. R$ 
850,00 isento IPTU.

  Casa – Jacb, 03 dormitórios, 01 sala, 
02 banheiros social, 01 cozinha, despen-
sa, lavanderia, área de serviço, garagem 
01 vaga, quintal pequeno, piso cerâmico, 
forro de madeira. R$ 750,00 + IPTU.

  Casa – Centro, 01 dormitório, 01 sala, 
01 banheiro social, 01 cozinha, lavande-
ria, garagem 01 vaga para moto, piso ce-
râmico e laje coberta. R$ 730,00 + IPTU.

  Salão Comercial – 545,00m² - Jardim 
Estados Unidos, 01 salão, 02 banheiros, 
cozinha, escritório, mezanino, piso con-
creto e cobertura de estrutura metálica. 
R$ 6.000,00 + IPTU.

  Salão Comercial – 161,45m² - Cen-
tro, 01 salão, 02 banheiros sendo 01 
com acessibilidade, área externa, piso 
porcelanato e laje coberta. R$ 4.500,00 
+ IPTU.

  Salão Comercial – 151,60m² - Centro, 
01 salão, 01 banheiro, depósito, piso 
cerâmico e laje coberta. R$1.900,00 
+ IPTU.

  Salão Comercial  – 16,80m² - Centro, 
01 salão, 01 banheiro, piso cerâmico e 
laje coberta. R$ 720,00 e IPTU isento.

VENDEM-SE
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 Terreno – Residencial Jardim Vila 
Maria II – 360m² - 252.000,00.

 Terreno – Residencial Bella Vista – 
242,00m² - R$225.000,00.

 Terreno - Residencial Bella Vista – 
244,42m² - R$220.000,00.

 Terreno – Residencial Jardim Vila 
Maria II – 275m² - R$ 192.500,00.

 Terreno – Jardim São Lucas – 
160,88m² - R$80.000,00. 

 Terreno – Jardim Municipal – 126m² - 
R$60.000,00.

 Terreno Comercial – 9.231,01 m², com 
131,00 metros de frente para Av. João 
Amadeu esq. com a Marginal Dr. Ferraz 
Ribeiro do Valle, próximo ao Mercado 
Proença, R$ 8.600.000,00.

 Casa – Residencial Alpha Jales – Alto 
padrão, área construída 345,96m² num 
terreno de 544,57m², R$2.800.000,00.

 Casa – Jardim Aclimação – Alto pa-
drão, área construída 377,12m² num 
terreno de 528m², R$1.800.000,00.

 Casa – Centro – Sobrado - Área 
construída 518,24m² num terreno de 
473,20m², R$1.500.000,00.

 Casa- Centro - Área construída 
490m² num terreno de 309,80m², 
R$1.000.000,00.

 Casa – Jardim Maria Paula - 03 dor-
mitórios sendo 01 suíte, 02 salas, 01 
copa, 02 cozinhas, 02 banheiros, 02 
churrasqueiras, 01 despensa grande, 
lavanderia, área de serviço, garagem 
para 04 veículos com portão eletrônico, 
piso cerâmico, laje coberta, área cons-
truída 243,5m² num terreno de 360m². 
R$780.000,00

 Casa – Jardim Euphly Jalles – 03 
dormitórios sendo 01 suíte, 01 sala, 01 
copa, 02 cozinhas, 02 banheiros, 01 
despensa grande, lavanderia, área de 
serviço, garagem para 042veículos com 
portão eletrônico, piso cerâmico, laje 
coberta., área construída 260m² num 
terreno de 360m². R$ 780.000,00

 Casa – Jardim Arapuã - 03 dormitó-
rios, 01 sala, 01 cozinha, 01 banheiro, 
área de serviço, garagem para 02 ve-
ículos, piso cerâmica, cobertura de 
forro de madeira e telha cerâmica, área 
construída 162,47m² num terreno de 
210,00m², R$250.000,00.

 Casa – Vila Nossa Senhora Aparecida 
- 02 dormitórios, 01 sala, 01 cozinha, 01 
banheiros, lavanderia, área de serviço, 
garagem para 02 veículos, quintal gran-
de, piso cerâmica, forro de PVC e telha 
3,66, área construída 127,71m² num 
terreno de 360m², R$200.000,00.

 Chácara – 1. alqueire e meio -  Exce-
lente localização, arborizada, casa sede 
com 235m², área de lazer completa, 01 
quarto, 01 cozinha, 02 banheiros (con-
tendo 02 privadas em cada), piscina, 
poço artesiano com caixa copa de 5.000 
litros, energia elétrica, cercada, portão 
eletrônico.

 Rural – Córrego do Marimbondinho – 
11,2062 Alq. – Localizado as margens 
da Rodovia Euphly Jalles – Próximo 
a área urbana, formado em pasta-
gem, boas aguadas e energia elétrica. 
R$5.603.000,00.

 Rural – Córrego do Marimbondinho – 
5,2350 Alq. - No trevo da Vicinal Vitório 
Prandi com a Rodovia Euphly Jalles 
– Próximo à área urbana, possui uma 
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IMÓVEIS
------------------------------------
Vende-se uma casa na rua das 
Palmeiras número 1691, Bairro 
IV Centenário,  com 5 cômodos,  
alpendre,  varanda e banheiro. 
Terreno  com 360 metros quadra-
dos.  Valor:  300 mil Reais. Tratar 
pelo telefone (17)99777-1360. 
------------------------------------
Vende-se uma chácara de 1,17 
alqueires, terra nua, com poço 
e caixa d’água. Localizada no 
município de Aparecida D’oeste-
-SP. Valor: 180.000. Contato: (63) 
98122-7172 ou (17) 99767- 5511.
------------------------------------ 
Vendo duas casas em na cidade 
de Três Fronteiras na Rua Fernão 
Paes de Bairros, nºs 301 e 309 na 
quadra abaixo da Prefeitura .
Uma no valor de 120,00 mil a 
outra no valor de 180,00 mil, uma 
casa do lado da outra. Ambas  
com metragem de 18 de frente 
e 32 a36 de fundo. Contato pelo 
telefone: (17)99654-1885.
------------------------------------
Alugo casa de laje, cobertura de 
telha, com 3 quartos, 3 banheiros, 
Sala e cozinha grandes, varanda 
no fundo com churrasqueira de 
alvenaria e balcão. Portão eletrô-
nico. Contato 17-99704-5961”
------------------------------------
Vende-se uma casa  com 4 quar-
tos sendo 2 suítes, salas, duas 
varandas, churrasqueira. Na rua 
05, centro. Tratar pelo fone: (17) 
99652-9899
------------------------------------
Casa Sto Expedito, 3 quartos, 
1 suite, garagem 2 carros, laje 
coberta.R$250.000,00.Contato 
99741-6287 ou wats 99708-5428.
------------------------------------ 
Vende-se casa Jd Samambaia, 
3 quartos, sala, coz, 2 banh, 
área lazer, laje com cobertura. 
R$350.000,00. Ronaldo 99788-
8632
 ------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Esta-
dos Unidos 3 Quartos, Piscina 
Terreno de 240mts com 190 mts 

de construção, Legalizada,  R$ 
450.000,00  / F: 17 98224-2551 
------------------------------------
Vende-se casa com sala, cozinha, 
copa, 3 quartos, edícula no fundo, 
garagem para 3 carros, 3 banhei-
ros. Valor de R$ 450,00, situada 
no Jardim Pêgolo II. Tratar pelo 
fone: (17) 99660-9999, com 
Fabio. 
------------------------------------
Vende-se um terreno de 200 m2 
de esquina, escriturado, na cida-
de de Paranapuã - SP. Valor de 
R$ 35.000,00, aceita se troca em 
carro. Maiores informações pelos 
fones: (19) 99345-0088
-----------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno 
de 200mts com 150 mts de cons-
trução, Legalizada,R$ 380.000,00  
/ F: 98224-2551 ( TIM )
------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno 
de 240mts com 190 mts de cons-
trução, Legalizada,R$ 480.000,00  
/ F: 9765-1052 ( Claro )
---------------------------------
CARROS
-----------------------------------
Palio attractiv 1.4 2015, pneus 
novos, 143.000km, R$ 39.000,00 
- Tratar com Ailton (17)997045961
-----------------------------------
Vende se um Ford Fiesta 2004, 
cor preto, 1.0, 4 portas. Vendo ou 
troco, completo. Tratar pelo fone: 
(17) 99754-1545
-----------------------------------
Vende-se um Fiat Uno, ano 95, 
cor vinho, 4 portas, trava elétrica, 
gasolina. IPVA 2015 pago. Tratar 
com Adriana pelo tel. 17- 99702 
9458.
-----------------------------------
Vende-se Strada CE 2006, bran-
ca, 1,4 fire flex, DH, alarme, tra-
va, som cd player, R$ 19.000,00 
tratar com João (17) 99646-7327 
---------------------------------
MOTOS
-----------------------------------
Vende-se uma moto CB 300 ano 
2014, vermelha, troco por moto 

  TERRENO – PARQUE SÃO BERNARDO 
– R$ 80.000,00 - 28,1M LATERAIS; 6,35M 
FUNDO E 8,78M FRENTE; ÁREA TOTAL: 
211,95M².

  CASA – JD. DO BOSQUE – R$350.000,00 
– 02 QUARTOS (01 SUÍTE), SALA, BA-
NHEIRO, VARANDA GOURMET, PISCINA, 
GARAGEM PARA 02 CARROS, ARMÁRIOS 
PLANEJADOS, DESPENSA, PISO PORCE-
LANATO, LAJE. 

  CASA – JD.DO BOSQUE – R$ 210.000,00 
– O2 QUARTOS (O1 SUITE), SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO, 
GARAGEM 02 CARROS.

  CASA – JD. MORUMBI - R$ 390.000,00 – 
03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, COZINHA, 
BANHEIRO, VARANDA GOURMET, GARA-
GEM 02 CARROS, PORTÃO ELETRONICO.

  CASA – CENTRO – R$ 1.100.000,00 - 04 
QUARTOS (SENDO 02 SUITES), 03 SALAS, 
COPA/COZINHA, 02 BANHEIROS, LAVABO, 
LAVANDERIA, GARAGEM PARA 04 CAR-
ROS, CHURRASQUEIRA, VARANDA.

  CASA – JD. AMÉRICA – R$ 260.000,00 
– 03 QUARTOS, SALA, COPA, COZINHA, 
BANHEIRO, LAVANDERIA, DESPEJO, 
QUINTAL, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
PISO CERAMICO.

  SOBRADO – JARDIM BOM JESUS – R$ 
600.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 03 
SALAS, COZINHA, VARANDA, DESPEJO, 
GARAGEM PARA 02 CARROS, 02 BA-
NHEIROS.

  CASA – JARDIM BOM JESUS – R$ 
280.000,00 – 03 QUATROS (01 SUITE) , 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 
LAVANDEIRA, GARAGEM PARA 01 CAR-
RO, PISO CERAMICA, LAJE/COBERTA, 
PORTÃO ELETRÔNICO.

  CASA – NOVA JALES I – R$ 320.000,00 - 
03 QUATROS (01 SUITE), SALA, COZINHA, 
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDEIRA, GARA-
GEM PARA 02 CARRO, PISO CERAMICA, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA GOURMET.

  CASA – ROQUE VIOLA – R$ 300.000,00 
- 03 QUATROS (01 SUITE) COM MOVEIS 
PLANEJADOS, SALA, COZINHA PLANE-
JADA, BANHEIRO SOCIAL, DESPEJO, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA GOURMET.

  TERRENO – MONTE LIBANO – R$ 
75.000,00 – METRAGEM  8,5 METROS DE 
FRENTE E FUNDOS POR 21 METROS NAS 
LATERAIS, TOTALIZANDO 178,5 METROS 
QUADRADOS

  TERRENO – ACLIMAÇAO – R$ 
380.000,00 – METRAGEM 13 METROS DE 
FRENTE E FUNDOS POR 48 NAS LATE-
RAIS, TOTALIZANDO UMA AREA DE 624 
METROS QUADRADOS

  CASA - JARDIM ESTADOS UNIDOS – R$ 
350.000,00 - 03 QUATROS (01 SUITE COM 
ARMARIOS ,SALA, COZINHA PLANEJADA, 
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDEIRA, GARA-
GEM PARA 02 CARRO, LAJE/COBERTA, 
PORTÃO ELETRÔNICO, VARANDA PE-
QUENA COM CHURRASQUEIRA.

  CASA  - JARDIM ESTADOS UNIDOS – 
R$ 600.000,00 - 04 QUATROS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA 02 BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA COM CHURRASQUEIRA, POR-
TÃO ELETRÔNICO, INTERFONE.

  CASA – JARDIM PAINEIRAS – R$ 
450.000,00 - 03 QUARTOS (01 SUITE), 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA, 02 BANHEIROS, LAJE/
COBERTA, PORCELANATO.

  SÍTIO – CÓRREGO DO JATAI – R$ 
500.000,00 – 2,5 ALQUEIRES, CASA, POÇO 
ARTESIANO, PASTO, 500 METROS DO 
ALFALTO. 

  CASA – JARDIM SÃO JORGE - IMÓ-
VEL NOVO - R$ 290.000,00 – 03 QUAR-
TOS, SALA, COZINHA PLANEJADA COM 
CHURRASQUEIRA, GARAGEM AMPLA, 02 
QUARTOS (01 SUITE), LAVANDERIA, PISO 
PORCELANATO, LAJE/COBERTA.

  CASA – JARDIM AMÉRICA – R$ 
480.000,00 - 03 QUARTOS (02 SUITES), 
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 

PLANEJADA, QUINTAL, GARAGEM 02 
CARROS, PORTÃO ELETRÔNICO, POR-
CELANATO.

   CHÁCARA – 1 ¼ ALQUEIRE – R$ 
1.000.000,00 – COM CASA TODA CER-
CADA EM ALAMBRADO, CONTENDO 03 
QUARTOS (01 SUITE), SALA PARA 03 AM-
BIENTES, AVARANDADA, COZINHA PLA-
NEJADA, BANHEIRO SOCIAL E EXTERNO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO. 
- OBS. TROCA POR CASA EM JALES.

   TERRENO – JARDIM PÊGOLO – R$ 
280.000,00 – 14x35 – 490 METROS QUA-
DRADOS

  CASA – JARDIM DAS PALMEIRAS – R$ 
650.000,00 – 03 QUARTOS (SUITE COM 
CLOSET), SALA, COZINHA, BANHEIRO 
SOCIAL E EXTERNO, VARANDA GOUR-
MET, PISCINA, DESPEJO, LAVANDERIA , 
PORCELANATO, LAJE/COBERTA

  CASA – JARDIM PIRES DE ANDRADE 
– R$ 1.300.000,00 – 03 SUITES, 02 SALAS, 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA GOUR-
MET, LAVANDERIA, DESPENSA, PISCINA, 
GARAGEM 04 CARROS, LAJE/COBERTA.

   CASA – RESIDENCIAL MARIA GABRIELA 
R$ 580.000,00 – 02 SUITES, SALA PARA 02 
AMBIENTES, COZINHA AMPLA, PISCINA, 
BANHEIRO SOCIAL, CHURRASQUEIRA, 
LAVANDERIA, GARAGEM 02 CARROS, 
LAJE/COBERTA, PORCELANATO.

   1. SALA COMERCIAL – CENTRO – R: 10 
– R$ 2.000,00 + IPTU – 02 SALAS, COZINHA, 
02 BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO.

  2. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
08 - R$ 950,00 + IPTU – DIVISÓRIAS, CO-
ZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO 
(carência para adequações)

  3. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
09 – R$ 1.000,00 + IPTU – 02 SALAS, 02 
BANHEIROS.

  4. SALÃO COMERCIAL – RUA 10 CEN-
TRO – R$ 4.000,00 + IPTU – SALÃO NOVO, 
BANHEIRO, COZINHA, MESANINO.

  5. SALA COMERCIAL – CENTRO - AVENI-
DA FRANCISCO JALES – R$1.300,00 + IPTU 
– 3 SALAS, BANHEIRO, COPA/COZINHA, 
SACADA. 

  6. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 800,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, NHEIRO, LAVANDERIA.

  7. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 950 + IPTU – 02 QUARTOS, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, TERRAÇO COM 
ÁREA DE SERVIÇO.

  8. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 650,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO.

  9. APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 550,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, LAVANDERIA.

  10.APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 720,00 + IPTU – 02 QUARTOS (01 SU-
ÍTE), SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA 
DE SERVIÇO.

  11.APARTAMENTO – CENTRO – R: 06 - 
R$ 550,00 + COND. + IPTU – 01 QUARTO, 
SALA, COZINHA,             LAVANDERIA.

  12.APARTAMENTO – CENTRO – AV. 
FRANCISCO JALES - R$ 650,00 + COND. 
+ IPTU – 01 QUARTO, SALA, COZINHA, 
LAVANDERIA.

  13.CASA – JD. PEGOLO – R: 05 – R$ 
3.000,00 + IPTU – 03 QUARTOS (O1 SUITE), 
02 SALAS, COZINHA PLANEJADA, VARAN-
DA COM CHURRASQUEIRA, PISCINA, 
DESPEJO, 03 BANHEIROS, GARAGEM 4 
CARROS.

  14. CASA – R: 09 – CENTRO - R$ 3.300,00 
+ IPTU -  03 QUARTOS (01 SUITE, ), COZI-
NHA PLANEJADA, SALA PARA 02 AMBIEN-
TES, LAVABO, QUARTO DE EMPREGADA, 
DESPENDA, LAVANDERIA,PISCINA, GA-
RAGEM 04 CARROS.

  15.CASA – RUA BELEM – JARDIM PAULO 
VI – R$ 1.100,00 + IPTU – 03 QUARTOS, 
SALA, COZINHA, BANHEIRO, VARAN-
DA, QUINTAL PEQUENO, GARAGEM 
01 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTAO 
ELETRÔNICO.

VENDE-SE

ALUGA-SE

de menor valor. Falar com Fábio: 
(17) 99660-9999
-----------------------------------
Vende-se uma moto CG Titan 
esporte, 2006, vermelha, partida 
elétrica, jogo de rodas, freio a 
disco e 2 pneus novos, documen-
tação ok. Fone 99624-1405 
-----------------------------------
Motocicleta Suzuki Srad 750cc, 
ano 2008, Azul -  (17) 99722-4536
---------------------------------
DIVERSOS
---------------------------------
Trabalho com serviços de lavan-
deria e passar roupas. Interessa-
dos procurar Vilma no endereço:  
Rua Embu, 1968, Cohab Roque 
Viola. Fone de contato: (17)  
99636-2853
------------------------------------ 

Vendo cômoda/baú em madeira 
maciça com mais de 60 anos de 
fabricação. Medidas 0,55 cm larg. 
x 0,94 cm comp. x 0,92 de alt. 
Usada e em ótimo estado. Valor 
de R$ 450,00. Interessados ligar 
no (17) 981723486, falar com 
Elaine
------------------------------------ 
Vendo cama de casal em madeira 
maciça com mais de 100 anos 
de fabricação. Medindo 1,40 
x 2,00 na cor preta com nuan-
ces marrons, usada e em ótimo 
estado de conservação. Valor R$ 
900,00. Interessados ligar no (17) 
981723486, falar com Elaine
-----------------------------------
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Já está bastante adiantado o 
processo de implantação de um 
Centro Integrado de Atendimen-
to em Saúde Mental a Criança e 
ao Adolescente no Município de 
Jales (CIACA) conforme o jornal A 
Tribuna informou em sua edição 
passada. 

A Prefeitura publicou esta 
semana no Diário Oficial do mu-
nicípio o aviso de uma licitação 
para aquisição de instrumentos 
musicais, brinquedos e materiais 
pedagógicos/sensoriais, destina-
dos a estruturação do CIACA, com 
entrega de forma única, no prazo 
máximo de até 15 dias corridos. 

No total são 84 itens com valor 
total estimado, tendo por base 
os orçamentos realizados, de R$ 
71.632,22. Os objetos vão desde 
instrumentos musicais como 
violão, bateria, teclado, pandeiro, 
flauta e chocalho, até brinquedos 
como gangorra, escorregador, 
balanço, gira-gira, casinha de brin-
quedo, piscina de bolas, casa de 
boneca, parquinho infantil de 
ferro, até tapete para atividades 
sensoriais, bola terapêutica, jogos 
pedagógicos e educativos.  

A abertura dos envelopes será 

às 9h15 do dia 20 de outubro pró-
ximo. Porém, só poderão partici-
par da licitação, na modalidade 
pregão eletrônico do tipo “Menor 
Preço unitário”, microempresas e 
empresas de pequeno porte. 

MINISTÉRIO PÚBLICO
O jornal A Tribuna apurou que 

um acordo firmado entre o Mi-
nistério Público Estadual e a Pre-
feitura de Jales determinou que 
o município implante um Centro 
Integrado de Atendimento em 
Saúde Mental para crianças e ado-
lescentes com idade de 0 a 18 
anos incompletos, portadores de 
transtornos mentais moderados, 
severos e persistentes, realizando 
acompanhamento clínico, de 
reinserção social e fortalecimento 
dos vínculos familiares e comu-
nitários.

Segundo o promotor de Justi-
ça substituto Cássio Luiz Barbosa 
de Paula Teixeira, em exercício na 
5ª Promotoria de Justiça de Jales, 
não há políticas e serviços públi-
cos eficazes no Município de Jales 
referentes ao tratamento adequa-
do no âmbito da saúde mental de 
crianças e adolescentes, especial-
mente aqueles que se encontram 
em situação de dependência 

química. E essa carência de polí-
ticas públicas na esfera da saúde 
pública, notadamente a ausência 
de profissionais de psicologia no 
Ambulatório de Saúde Mental de 
Jales, resulta numa sobrecarga na 
equipe de profissionais do Centro 
de Atenção Psicossocial (CAPS) 
para atendimento da demanda 
regional.

Se por um lado, há fragilidade 
de recursos humanos no âmbito 
do Núcleo de Apoio à Saúde da 
Família de Jales (NASF) e não exis-
te equipe técnica com olhar vol-
tado ao atendimento de crianças 
e adolescentes com transtorno 
mental e suas múltiplas causas, 
inclusive, em razão da situação 
de drogadição, por outro há ele-
vados índices de crianças e ado-
lescentes com transtorno mental 
na Comarca de Jales, tendo como 
principal causa a drogadição.

RECURSOS E PROJETO 
DISPONÍVEIS

Cássio de Paula Teixeira desta-
ca a existência de recursos dispo-
níveis e sem destinação específica 
depositados no Fundo Municipal 
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente que poderiam, até a efe-
tiva absorção pelo orçamento do 

SecCom

Alexandre Ribeiro

Prefeitura abre licitação para implantação do Centro 
de Atendimento em Saúde Mental Infantil

Município de Jales, ser utilizados 
para custear a implementação 
de um serviço público no padrão 
CAPS infantil voltado exclusiva-
mente ao atendimento de crian-
ças e adolescentes do Município 
de Jales.

Além disso, já há um projeto 
para a implementação do serviço 
público, com elaboração condu-
zida pela Prefeitura de Jales, sob 
a liderança das Secretarias Muni-
cipais de Saúde e de Assistência 
Social.

REPASSES 
E a Resolução 004/2020 

já autorizou o repasse de R$ 
1.315.959,56 do Fundo Municipal 

da Infância e Juventude de Jales 
para a implantação no município 
de Jales do CAPS Infantil. Porém, o 
Município deverá inserir os custos 
de manutenção e despesas com 
pessoal do serviço no orçamento 
municipal a partir do segundo 
ano da implantação do serviço, 
ocasião que o serviço deverá ser 
totalmente custeado com recur-
sos do tesouro municipal.

O Centro Integrado de Aten-
dimento em Saúde Mental que 
o município vai implantar será 
destinado para crianças e ado-

lescentes com idade de 0 a 18 
anos incompletos, portadores de 
transtornos mentais moderados, 
severos e persistentes, dentro da 
sua área de abrangência, para a 
realização de acompanhamento 
clínico, de reinserção social e de 
fortalecimento dos vínculos fami-
liares e comunitários.

O município deverá providen-
ciar todas as licenças e autoriza-
ções necessárias para efetivação 
do serviço e contratar os profissio-
nais necessários para a composi-
ção da equipe mínima do serviço.

A exemplo de cidades como Bauru, Jales terá uma unidade do Caps Infantil, voltado ao 
atendimento em saúde mental para crianças e adolescentes

Jales recebe hoje o espetáculo Vereda da Salvação
Neste domingo, 8 de outu-

bro, Jales recebe o espetáculo 
“Vereda da Salvação” da Cia. 
Beradeiro de São José do Rio 
Preto. O evento está marcado 
para às 19h, no Teatro Munici-
pal de Jales, e tem classificação 
indicativa de 16 anos. Além da 
apresentação será realizada a 
Oficina “Jogos e Improvisos no 
processo criativo”, ministrada 
pela Cia. Beradeiro, na qual 
acontecerá às 10h também no 
Teatro Municipal.

Todas as ações são gratuitas 
a comunidade e estão sendo 
realizadas por meio do Proac 
Editais, Programa da Secretaria 
da Cultura, Economia e Indús-
tria Criativas do Governo do 
Estado de São Paulo, em parce-
ria com o Ponto de Cultura Es-
cola Livre de Teatro e Prefeitura 
Municipal de Jales, através da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Cultura e Turismo.

O espetáculo
A atualidade da peça de 

Jorge Andrade, Vereda da Sal-
vação (1957-1963), depõe so-
bre um momento do País – e 
além das fronteiras nacionais 

– em que a precarização das 
relações de trabalho e o au-
mento da miséria novamente 
são cooptados em discursos 
messiânicos, que exercem o 
poder – e o terror – sobre um 
povo enquanto prometem 
apaziguar seu sofrimento.

O texto do dramaturgo 
paulista foi escrito após um 
episódio trágico de fanatismo 
religioso ocorrido na comu-
nidade de Catulé, em Malaca-
cheta, Minas Gerais. O delírio 
coletivo transformou-se, sob 
a pena de Andrade, em um 
tratado cênico sobre a conver-
são de condições materiais de 
vida indignas em uma busca 
irracional pela libertação, que 
deixa uma comunidade inteira 
vulnerável a falsos profetas 
e suas violências escondidas 
sob supostas palavras divinas. 
A fé torna-se ferro nas mãos 
de quem a manipula para a 
dominação.

Na montagem da Cia. Bera-
deiro, a tragédia faz-se iminen-
te no presente de um grupo 
de trabalhadores rurais empo-
brecidos, que encontram no 
misticismo a única esperança 

de uma vida melhor. Em uma 
encenação que coreografa 
muitos corpos em embates 
sobre o bem, o bom e a moral, 
a contracena direta entre os 
personagens oferece, na dupli-
cação de vozes, uma metáfora 
da dualidade íntima de cada 
sujeito, que não se reduz nem 
só a inferno, nem só a céu.

Serviço
Espetáculo: Vereda da Sal-

vação
Horário: 19 horas
Local: Teatro Municipal de 

Jales
Gênero: Drama
Classificação: 16 anos
Duração: 60 minutos
Oficina: Jogos e Improvisos 

no processo criativo
Horário: 10 horas
Local: Teatro Municipal de 

Jales
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A Chácara da família, foi palco da lindíssima cerimônia de casamento 
da consultora de negócios, Cassiane Cristina Amaral e do advogado Ga-
briel Prado Buosi, no último mês de setembro. A noiva, é filha de Glenda 
Fernanda de Freitas Amaral e Alex Aparecido do Amaral, o noivo, filho 
de Neusa Maria do Prado Buosi e José Carlos Buosi. A decoração e buffet 
completo ficaram a cargo da equipe de Lú Fiscarelli – Estação Flores, Cores 
e Amores. As fotos foram registradas pelo fotógrafo Mardônio Ferreira. 

O pecuarista Durval Fontes Rossafa recebeu ao lado da esposa Renata 
Colombo Rossafa, familiares e amigos no último sábado, 30, para ce-
lebrar seus 50 anos de vida. A recepção aos convidados aconteceu no 
almoço e se estendeu até a noite na Estância Coqueiral de propriedade 
da família. As fotos foram eternizadas por Lívia Cardoso Fotografia.

Casamento de Cassiane Cristina e do 
advogado Gabriel Prado Buosi 

 50 anos de Durval Fontes Rossafa

O 
aniversariante 
ao lado 
da esposa 
Renata e dos 
昀椀lhos Lucas e 
Rafaela

Durval Rossafa ao lado de familiares e amigos
Durval Rossafa com os pais Balim Rossafa e Cidinha Rossafa, e os irmãos 

Alziane e Alessandro Rossafa

Durval ao lado da esposa Renata comemora a chegada dos seus 50 anos

Fotos: Livia Cardoso

Os noivos pela lente do fotógrafo Mardônio Ferreira

Gabriel e Cassiane Cristina ao lado dos pais do noivo, Neusa Maria e José 
Carlos BuosiO beijo apaixonado do casal ao lado dos padrinhos 

A alegria do casal ao lado dos pais da noiva, Glenda Fernanda e Alex Aparecido 
e da irmã Ana Julia Amaral

Fotos: Mardônio Ferreira
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Érica Maura Miguelão (A Tri-
buna) dará uma pausa na sua 
agenda, na terça-feira, 10 
de outubro, para comemorar 
mais um ano de vida. O dia 
será comemorado ao lado 
do esposo, Gilberto Mancusi, 
dos filhos Camila,  Tamires 
e Kaique, do netinho Hugo, 
genro Jean Ferreira e nora 
Jéssica. 

O advogado Guilherme Ma-
tarucco celebra mais um ano 
de vida na quarta-feira, 11 de 
outubro. A data será comemo-
rada ao lado da namorada 
Tayna Takinami, familiares e 
amigos.

O advogado Renan Go-
mes Zampieri comemora 
idade nova no dia 12 de 
outubro

O cirurgião dentista Evaldo 
Romeiro da Silva será muito 
cumprimentado neste domin-
go, 8 de outubro, pelo seu 
aniversário. A data será ce-
lebrada ao lado da esposa 
Ligia, dos filhos, Fernando, 
Mariana e Natalia, netos, 
nora e genros.

Lara Brassalotti Santos come-
mora 12 aninhos de idade no 
dia 10 de outubro, terça-fei-
ra. A data será celebrada ao 
lado dos pais,  Francielli e do 
cirurgião dentista dr. Percival 
Cezar dos Santos Junior, da 
irmã Manuela (foto), amigos 
e familiares. 

Giana Rodrigues

O novo hit de NETO & FELIPE, também com clipe no Youtube, chega às 
plataformas digitais e emissoras de rádio! ME FALE AGORA foi conce-
bida ao piano há cerca de 5 anos e a inspiração eram canções de Elton 
John, Guilherme Arantes: “quando sentei para compor a música vinha 
como uma balada romântica estilo anos 70”, conta Neto.
Quando nasce uma música, nem sempre o compositor sabe o caminho 
que ela vai tomar até estar pronta para o público.
Então Felipe, que já conhecia a canção, entra para somar e concretiza-
rem esse projeto: “ele passa um verniz na música que acaba trazendo 
ela para o nosso momento de agora”, completa Neto.
Uma canção que “ficou no armário” tanto tempo mereceu um arranjo 
trabalhado por Neto & Felipe pessoalmente em cada detalhe, com 
produção no Grão Estúdio em Jales.
Com um beat eletrônico inclusive, ME FALE AGORA passa rápido para 
um astral dançante, trazendo modernidade com solos de guitarra de 
Felipe, ao mesmo tempo em que carrega brasilidade no ritmo.
Um piano elétrico dos anos 70 e o efeito fuzz muito usado na guitarra 
na mesma década, demonstram que Neto & Felipe são uma dupla de 
múltiplas influências.

Dupla que se destacou no The Voice 
Brasil lança single inédito

“É uma síntese da nossa trajetória, de tantas influencias que absorve-
mos e que refletem em nosso som”, conclui Felipe.
ME FALE AGORA é uma mensagem direta, um “cheque mate” para uma 
relação pendente que só o ouvinte pode imaginar a conclusão.
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Av. América do Sul, 3.313Av. América do Sul, 3.313
Jdm Santo Expedito -Jales/SPJdm Santo Expedito -Jales/SP

@emporiosimioli@emporiosimioli 17 99643-532017 99643-5320

Vinhos especiais - charcuteria eVinhos especiais - charcuteria e
Queijos artesanais premiados-Queijos artesanais premiados-     

mercearia premiummercearia premium

Isabela Cavalari marcou presença no camarote Brahma da Festa 
do Peão de Jaguariúna

Laís Turatti e o marido Vinicius Colombo curtiram o festão Braza 
Station, no 昀椀nal de semana

Neto Garcia e Maria Eduarda Lustosa testemunharam o sim de 
casal de amigos de São Paulo

Leonardo Ferreira e a namorada Amanda Vilela curtiram a festa de 
meio médico da prima Laura Ferreira

A DJ Ju Balbi fez lindo quando comandou a pick- up do lançamento 
do Oba festival

Junior Ferreira e a esposa Silvaine Pretto Ferreira também 
prestigiaram o festão que marcou o meio médico da sobrinha Laura
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PERSONALITE
A psicóloga Amanda Matos Ceciliano, depois de 6 meses da sua cola-
ção de grau pela Unifev de Votuporanga, finalmente realizou o sonho 
da tão almejada formatura. No último sábado, 4 de junho, a formanda 
compartilhou de momentos inesquecíveis no seu dia de gala, ao lado de 
familiares e amigos, no salão de eventos Ilha do Pescador na cidade de 
Votuporanga. Amanda, já está atendendo na Clínica de Especialidades 
Médicas, na Rua 7, nº 2668.

A dupla de Jales Marcelinho Esteves (personal) e Miguel Team 
Tigrão estiveram no último final de semana, nos dias 4 e 5 de 
junho, participando de mais um torneio de beach tênis. O 
evento aconteceu na cidade de Iturama – MG, no Centro de Ex-
posição. Os atletas ficaram em segundo lugar na categoria A. 

Lucimara Zegobi Campanelli comemora mais um ano de vida na segun-
da-feira, 13 de junho. A data será compartilhada ao lado do esposo 
Vadinho, dos filhos Natália e Diogo e demais familiares.

Marcelinho e Miguel ao lado dos campeões
 do torneio, Pablo e Gustavo

Amanda feliz da vida, ao lado dos pais, Andrea Matos Ceciliano (Sanctus 
Espaço Católico) e Rogério Ceciliano

Amanda ao lado da família: cunhado Luiz Felipe, irmã Heloísa, pais, Rogério e 
Andrea, namorado Felipe, irmã Camila e cunhado Leandro

A formanda ao lado de familiares e amigos 

A psicóloga Amanda Matos Ceciliano em noite de gala na Ilha do Pescador

3632-4911

Giana Rodrigues

Com arrecadação superando os R$ 40 mil de lucro (incluindo as doações 
em leite e café na entrada do evento), o Desapego por Hamor 2 divulga 
o resultado de vendas e patrocínios para o evento realizado pela AVCC 
– Associação dos Voluntários Contra o Câncer de Jales, no dia 01 de 
outubro, no Sato Buffet, principal apoiador da campanha.
Esta renda será somada a outras ações e revertida ao propósito de am-
pliação de leitos da Unidade de Jales do Hospital de Amor, obra estima-
da em cerca de R$ 2 milhões pois depende da realocação de setores do 
hospital para que as vagas de leitos possam ser implantadas.
Para a presidente da AVCC, Maria Aparecida Iglesias Freitas, e a ideali-
zadora do Desapego por Hamor, Giana Rodrigues, a meta foi superada 
graças ao empenho de muitas voluntárias e adesão da população e em-
presas de Jales à campanha. “Nós tivemos mais de 1.000 peças à venda 
no desfile, o dobro do ano anterior, e os patrocínios, doações na entrada 
do evento e venda dos doces, fizeram com que esse número final fosse 
expressivo. Além de presenciar um desfile emocionante das pacientes, 
quem esteve lá aproveitou a qualidade e os baixos preços das peças 
selecionadas”, conta Giana. Doações de famosas como a jalesense 
Mariana Saad fizeram a diferença e também valorizaram o Desapego 
com peças novas e modernas. “O evento não é apenas um bazar, é uma 
grande celebração da vida e também abertura do Outubro Rosa, mês 
importante para falarmos sobre prevenção do câncer de mama, pelo 
qual muitas de nós da AVCC inclusive, já passamos”, relata a presidente 
da AVCC, Cidinha.
Após apresentação da escola de dança New Corpus, voluntárias da 
AVCC adentraram a passarela e chamaram Arthur Alexandre Bernardes, 
gerente administrativo da Unidade Jales, para falar sobre a importância 
das campanhas para a manutenção do Hospital e diminuição das filas 
de espera. 
Na sequência,  Dr. Rafael Perdomo, diretor clínico do HA Jales, ressaltou 
a atenção à saúde da mulher com exames de prevenção, citando a má-
xima de que é necessário investigar para tratar precocemente.
O ponto alto da tarde foi a entrada das 17 pacientes do Hospital de 
Amor que desfilaram looks à venda no bazar e ao final da passarela 
um painel divulgava diversos patrocinadores que apoiaram o projeto. 
As modelos/pacientes foram coordenadas pela Ong Amigas do Peito, 
através da paciente Michelli Bocchi e produzidas por cabelereiras e ma-
quiadoras da cidade que doaram seu trabalho juntam-se ao cordão soli-
dário. Uma extensa mesa de doces, igualmente doados por voluntários, 
completou o cenário do Desapego por Hamor 2, que teve até plataforma 
de vídeo 360º, da RP Trend personalizada para os presentes.

Des昀椀le com vendas dobra lucro da primeira edição

A presidente da AVCC, Cidinha Iglesias ao lado de voluntárias da entidade

Fotos:  Karla Lima

O evento no Sato Bu昀昀et arrecadou mais de R$ 40 mil de lucro, incluindo 
doações em leite e café na entrada

Pacientes do Hospital de Amor des昀椀laram looks à venda no bazar

Equipe de organização da campanha Desapego por Hamor

DESAPEGO DO HAMOR


